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Autoridades brasileiras e paraguaias se uniram para 
pedir à Polícia Federal dos dois países uma investiga-
ção aprofundada sobre a crescente exploração de mu-
lheres e crianças paraguaias que atravessam a Ponte 
da Amizade para pedir esmolas no lado brasileiro. Sem 
documentos, elas são abordadas, “devolvidas” ao Pa-

raguai, mas logo voltam. Elas são trazidas geralmente 
em vans, o que indica que existe uma organização que 
lucra em cima dessa exploração. Há casos mais graves, 
em que meninas de 12 e 13 anos são obrigadas a se 
prostituírem. Uma das estratégias é iniciar um banco 
de imagens das vítimas e dos exploradores. l Oeste 5

Organização paraguaia
traz mulheres e crianças 
ao Brasil para esmolarem
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Placar de ontem
                     PARANAENSE
 Londrina 1x0 Cianorte
 FC Cascavel 1x0 Operário
 Athletico 1x0 PSTC
 Toledo 1x1 União

                COPA SÃO PAULO
 Grêmio* 1x0 Oeste
* Na final

l Bandeirada 10

FÁBIO DONEGÁ

Paranaense

Vitória na estreia
O FC Cascavel estreou em casa em 2020 do jeito que o torcedor queria, com vitória. Ontem à noite, diante de um público 
de 3.202 pessoas no Estádio Olímpico, a equipe aurinegra venceu o Operário por 1 a 0, com um gol marcado aos 45min do 
primeiro tempo pelo prata da casa Paulo Baya, que já havia marcado na primeira rodada e agora alcançou o atleticano Pedrinho 
na artilharia do Paranaense, com dois gols. Domingo (26), o FC Cascavel voltará ao Olímpico para o dérbi com o Cascavel CR.
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Do céu ao inferno
Editorial Túnel do tempo

Tão logo foram divulgadas as notas 
do Enem (Exame de Ensino Médio), o 
ministro Abraham Weintraub declarou 
que esse havia sido o melhor exame 
da história. Pouco depois começaram a 
pipocar os problemas. E, mesmo com 
o MEC (Ministério da Educação) tendo 
confirmado a razão das queixas, o mi-
nistro insistia em negar e dizer que es-
tava tudo bem, até que foi vencido pelo 
óbvio e precisou admitir que havia, sim, 
um problema, o qual classificou como 
“pequeno” e garantiu que já estava 
sendo corrigido. Mas a situação estava 
longe de um final feliz, especialmente 
para os estudantes.

A história do Enem é recheada de 
casos de fraude, erros grotescos de 
questões, até redações com receita de 
miojo com nota 560. Enfim, praticamen-
te não houve ano em que o exame não 
teve problemas e precisou ser revisto.

A diferença deste ano é a postu-
ra do ministro. Nos anos anteriores, o 
MEC reconhecia os erros e problemas, 
investigava e providenciava uma solu-
ção. Agora, para não se dar por venci-

do, Weintraub insiste em tentar manter 
as aparências e prejudicar milhares de 
estudantes cujo futuro está em risco. 

A diferença neste ano é que a nota do 
Enem é muito mais importante do que 
era há cinco anos. Hoje ela é determi-
nante para conseguir bolsas e vagas nas 
universidades. Ou seja, erros têm custos 
muito altos. Mesmo os pequenos.

O MEC disse que cerca de 6 mil par-
ticipantes tiveram as notas alteradas. 
Mas 172 mil candidatos encaminha-
ram mensagens ao Inep com queixas 
sobre o desempenho.

Uma das consequências foi a difi-
culdade dos estudantes de se cadas-
trarem no Sisu, o sistema que faz a 
seleção para as universidades. Con-
gestionou. Complicou. Ontem, o Mi-
nistério Público Federal recomendou 
ao governo que suspenda as inscri-
ções e mude o cronograma até que 
seja feita a nova conferência dos ga-
baritos de todos os candidatos. O ob-
jetivo é garantir a idoneidade do exa-
me. Não é difícil de entender. Basta 
excluir a soberba. 
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

nMaria Alves da Silva Dutra (60)
nCelso Hermes (72)
nJoão Antonio Lucas dos Santos (84) 
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A formação de engenheiros florestais 
no oeste e no sudoeste do Paraná

Eleandro José Brun

Tecnologia a serviço das políticas 
ambientais de resíduos sólidos

Júlio Mirage

As regiões oeste e sudoeste do Es-
tado do Paraná se caracterizam por as-
pectos típicos como a colonização relati-
vamente mais recente, com exceção de 
alguns núcleos, uma agropecuária inten-
siva e forte, formação cultural fortemen-
te influenciada pela cultura gaúcha, mas 
com outras influências importantes, for-
mações urbanas em consolidação, entre 
outros aspectos que as tornam únicas, 
creio que em nível de Brasil. As regiões, 
somadas, atingem uma população de 
quase 2 milhões de habitantes (17,1% da 
população do Paraná).

Em 2008, na UTFPR Câmpus Dois 
Vizinhos foi criado o primeiro curso de 
Engenharia Florestal na região sudoeste 
paranaense. Em 2009, com a criação da 
Aefos (Associação dos Engenheiros Flo-
restais), optamos por abranger, em sua 
denominação e estatutos, também a re-
gião oeste do Estado, colocando como 
foco de atuação as duas regiões, tanto 
porque não havia (e ainda não há) cursos 
de Engenharia Florestal na região oeste 
e também para congregar os profissio-
nais dessa região, atuando em local mais 
afastado da capital do Estado.

Localizado no sudoeste do Paraná, 
mas com foco de atuação em todo o Bra-
sil e também com convênios internacio-
nais de dupla diplomação e cooperação 
em andamento, desde 2008 ocorre a for-
mação de engenheiros florestais na Uni-
versidade Tecnológica Federal do Para-
ná, em Dois Vizinhos, sendo hoje um dos 
melhores cursos de Engenharia Florestal 
do Brasil, segundo as avaliações oficiais 
do Ministério da Educação. O oeste e o 
sudoeste do Paraná, assim como todo 
o Brasil, apresentam forte demanda de 
atuação do engenheiro florestal, pois não 
se admite, atualmente e aspecto cada 
dia mais presente na sociedade, que as 
atividades humanas não tenham foco na 
sustentabilidade, considerando, agora e 
no futuro, o componente ambiental antes 
mesmo do social e do econômico. 

Tendo um foco amplo de conhecimen-
to, na flora, fauna, solo, água, ar e fogo, 
o engenheiro florestal formado na UTFPR 
poderá atuar no mercado de trabalho em 
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diversos setores, tais como em coopera-
tivas e empresas agropecuárias (implan-
tação, condução e manejo de florestas 
para produção de biomassa energética, 
serviços florestais etc) e de serviços (ser-
viços ambientais, licenciamento florestal 
e ambiental, recuperação de áreas de-
gradadas, conservação de rios e nascen-
tes, arborização e paisagismo), empresas 
florestais (serrarias, marcenarias, carvo-
arias, fábricas de celulose e papel e em 
qualquer fábrica de produtos a base de 
madeira), empresas de serviços flores-
tais e ambientais (em toda a gama de 
atuação do engenheiro florestal), empre-
sas de topografia e georreferenciamento 
(medições de áreas rurais e urbanas, pro-
dução de mapas temáticos, uso de GPS, 
sistemas de informações, drones, entre ou-
tras tecnologias), ervateiras e indústrias de 
produtos florestais não madeireiros (toda 
a cadeia produtiva da erva-mate, pinhão, 
frutas e plantas medicinais, condimenta-
res e aromáticas), órgãos públicos muni-
cipais, estaduais e federais (paisagismo e 
arborização, meio ambiente, programas de 
fomento florestal, programas de conserva-
ção e uso de recursos naturais, assistência 
técnica, educação ambiental, gestão de áreas 
naturais protegidas, entre outros), em escolas 
técnicas, universidades, órgãos de extensão 
e pesquisa (ensino, pesquisa e extensão).

Entende-se dessa análise que o enge-
nheiro florestal é um profissional de atu-
ação ampla e completa, capacitado tanto 
para atuar no meio produtivo florestal e 
agropecuário como também nos setores 
de meio ambiente. Todas as suas ações 
podem ser realizadas tanto na pesquisa, 
ensino, assistência técnica, gestão, pro-
dução, consultoria, perícias, engenharia 
e construções rurais, projetos e execução 
de obras e serviços. O engenheiro flores-
tal é integrante do sistema Confea/Crea/
Mútua, tendo sua ação respaldada e fis-
calizada por este sistema, de extrema im-
portância para a sociedade.

Embora a Política Nacional de Resídu-
os Sólidos (PNRS), que acaba de completar 
nove anos desde sua promulgação, tenha 
sido um avanço em termos de regulação, 
os municípios brasileiros ainda convivem 
com escassez de recursos para a efetiva 
gestão do lixo que é produzido diariamen-
te pela população e pelas empresas. Cerca 
de 70% das cidades no País ainda utilizam 
os lixões a céu aberto para destinar parte 
do material coletado. Atualmente, estima-
-se que há mais de 3 mil vazadouros ilegais 
em operação no território nacional.

Entretanto, as políticas de gestão de re-
síduos para coleta, transporte, reciclagem 
e proteção ambiental têm ganhado um no-
vo impulso com o uso de tecnologias e sis-
temas de inteligência virtual. Nos últimos 
anos, as autoridades públicas e os órgãos 
ambientais começaram a despertar para 
a importância das plataformas digitais de 
controle e fiscalização do lixo, sobretudo 
para os resíduos comerciais e industriais, 
dos chamados grandes geradores, que re-
presentam um enorme desafio para admi-
nistração pública.

Um dos grandes avanços nessa área 
pode ser observado na própria cidade de 
São Paulo. No intuito de equacionar a ges-
tão dos resíduos dos grandes geradores, o 
Município implantou este ano uma plata-
forma de monitoramento e controle do lixo 
produzido pelas empresas instaladas na 
capital por meio de um cadastro eletrônico 
obrigatório, denominado CTRE.

Todos os proprietários de estabeleci-
mentos comerciais, industriais e de servi-
ços, como restaurantes, padarias, indústria 
e condomínios não residenciais, incluindo 
shopping centers, entre outros, e que te-
nham CNPJs inscritos em São Paulo, tive-
ram de se cadastrar no site da prefeitura 
para que fossem enquadrados (ou não) co-
mo grandes geradores de lixo.

Por ser feito de maneira online, a ferra-
menta permite o acompanhamento quase 
que em tempo real de todas as etapas da 
cadeia de resíduos sólidos no Município, 
incluindo a geração, o armazenamento, o 
transporte e o tratamento e a disposição 
final. O cadastro é feito dentro de um sis-
tema autodeclaratório e integra as iniciati-
vas do poder público de facilitar o controle 
e o cumprimento da Lei 13.478, de 2002, 
regulamentada pelo Decreto 58.701, de 
2019, que trata do lixo gerado nos estabe-
lecimentos privados.

De acordo com a legislação municipal, 
todos os grandes geradores de resíduos sóli-

23 de janeiro 
de 1997
A forte neblina pode ser 
a causa da morte de 
três jovens na PR-182, 
em Santa Lúcia. Os três 
moravam em Capitão 
Leônidas Marques e 
estavam em um Tempra 
que colidiu em um 
caminhão Mercedes-
Benz. O acidente ocorreu 
por volta das 3h20. O 
motorista do Tempra 
invadiu a pista contrária 
e o caminhão não con-
seguiu frear, passando 
por cima do carro. Os 
ocupantes morreram na 
hora. O Município de 
Capitão decretou luto 
oficial de três dias.

dos, que geram mais de 200 litros de lixo por 
dia, deverão obrigatoriamente contratar uma 
empresa responsável para a execução dos 
serviços de gerenciamento, coleta, transpor-
te, tratamento e destinação final dos resíduos 
gerados, mantendo via original do contrato à 
disposição da fiscalização.

Há na cidade cerca de 150 mil empre-
sas na condição de grande gerador de resí-
duos. Estima-se que esses estabelecimen-
tos produzam cerca de 6 mil toneladas de 
resíduos por dia, das quais apenas metade 
recebe tratamento adequado por meio de 
um serviço privado de gerenciamento de 
lixo. O material que é deixado de forma in-
devida para a coleta pública representa um 
custo da ordem de R$ 300 milhões ao ano 
aos cofres públicos do Município.

Vale lembrar que o sistema declarató-
rio é uma obrigação legal do poder públi-
co, estabelecida pela PNRS e também por 
diversas leis estaduais e municipais. As 
plataformas de controle são os únicos ins-
trumentos capazes de dar eficácia à fisca-
lização pelos órgãos ambientais. Sem esse 
sistema de informações, as autoridades fi-
cam apenas na dependência de denúncias 
e flagrantes no local.

A rastreabilidade garantida por tais fer-
ramentas também traz segurança jurídica 
e ambiental para geradores, transportado-
res e destinadores de resíduos, bem como 
amplia as melhorias na zeladoria urbana 
e na saúde pública, além de proporcionar 
economia de recursos públicos.

Estamos dando mais um passo para 
a melhoria contínua neste segmento, o do 
tratamento dos resíduos, unindo forças pa-
ra que a cidade de São Paulo não fique ato-
lada de lixo nas ruas.

Trata-se de uma participação ativa de 
todo o setor privado na solução do lixo nas 
grandes cidades e a consequente respon-
sabilidade socioambiental e a preservação 
do meio ambiente.  
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 Curitiba - Em todo 
o ano de 2020 o governo 
do Estado está estimando 
transferir R$ 8 bilhões aos 
municípios paranaenses. O 
montante é relativo à cota 
parte das cidades sobre a arre-
cadação total de ICMS. Neste 
mês os municípios já recebe-
ram cerca de R$ 554 milhões.

Nesta semana, a Secre-
taria de Estado da Fazenda 
fez o terceiro repasse do 
ano aos 399 municípios do 
Estado. O valor depositado 
nos cofres das prefeituras 
na terça-feira (21) foi de R$ 
276,9 milhões, incluindo os 
20% do Fundeb (Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissio-
nais da Educação). No ano, 

As razões
A aprovação da reforma 
da Previdência no Con-
gresso, a inflação baixa, 
a liberação de saques do 
FGTS e a 13ª parcela do 
Bolsa Família fizeram a 
percepção das pessoas 
em relação ao governo 
melhorar, apontaram os 
autores do levantamento.

Expectativas
Quanto à expectativa para 
os próximos seis meses, 
43,2% dos entrevistados 
responderam que 
o emprego vai melhorar,  
e outros 18,9%  
projetam uma piora. 

Desempenho
Para 30,1% dos entre-
vistados, o combate à 
corrupção é a área com 
melhor desempenho no 
governo. Em seguida, apa-
recem economia (22,1%) 
e segurança pública 
(22%). A pior área é o 
meio ambiente (2,6%).

Briga milionária I
A fabricação de 180 mil 
urnas eletrônicas para 
as eleições deste ano é 
briga de gente grande. 
A Positivo Tecnologia 
entregou ao TSE nesta 
semana sua proposta. Ela 
disputa o certame com 
a curitibana Smartmatic 
do Brasil, que se uniu à 
atual fornecedora do TSE. 
A estimativa do contrato é 
de R$ 696.494.720,17. 
As propostas serão  
avaliadas na próxima 
segunda-feira (27).

Briga milionária II
O contrato prevê o desen-
volvimento do hardware 
e do software das urnas, 
fornecimento de supri-
mentos, certificados e 
documentação. Essa lici-
tação, aberta na metade 

Bem na fita
Após ver sua popularidade cair no primeiro ano de 

governo, o presidente Jair Bolsonaro recuperou 
par te da avaliação positiva entre a população por 
causa da economia. É o que mostra pesquisa da 
CNT (Confederação Nacional do Transpor te) com 

o Instituto MDA divulgada ontem. A quantidade de 
pessoas que considera o governo como ótimo ou 
bom subiu de 29,4% para 34,5% entre agosto do 

ano passado e janeiro deste ano. A soma de ruim e 
péssimo caiu de 39,5% para 31%. A aprovação do 
desempenho pessoal de Bolsonaro também melho-
rou - de 41% para 47,8%. A pesquisa foi realizada 
de 15 a 18 de janeiro, com 2.002 entrevistas em 

137 municípios de 25 estados. A margem de erro é 
de 2,2 pontos porcentuais.

Hackeado
Tá fácil pra ninguém... Até o dono da Amazon.com, 
Jeff Bezos, o homem mais rico do mundo, teve o 

celular hackeado em 2018 depois de receber uma 
mensagem no WhatsApp enviada por ninguém menos 
que o príncipe e herdeiro do trono da Arábia Saudita, 

Mohammed bin Salman. A ONU recebeu uma denúncia 
de que o príncipe é quem teria hackeado Bezos e vem 

investigando o caso.

do ano passado, é da 
modalidade técnica-preço, 
que considera a combina-
ção de valor e qualidade  
do produto. O TSE tem 470 
mil urnas.

Incentivo
Pequenas e microempresas 
representam 54,54% das 
licitações homologadas 
pelo Município de Cascavel 
em 2019. Conforme dados 
da Secretaria de Planeja-
mento e Gestão, dos 803 
processos licitatórios, 304 
tiveram como vencedoras 
microempresas, totalizando 
R$ 96 milhões; 134 foram 
vencidos por empresas de 
pequeno porte, com valor 
homologado de R$ 59 
milhões. São empresas de 
15 estados da federação.

Juiz de garantias
O vice-presidente do STF, 
ministro Luiz Fux, decidiu 
ontem suspender por tempo 
indeterminado a implanta-
ção do juiz de garantias, 
figura prevista na lei anti-
crime sancionada pelo 
presidente Jair Bolsonaro. 
O entendimento de Fux 
derruba a determinação do 
presidente do STF, Dias Tof-
foli, que havia prorrogado 
por seis meses o prazo de 
adoção da medida e até 
definido uma regra de tran-
sição para os processos em 
andamento no País.

Eu que mando
Fux assumiu o comando 
do plantão do Supremo dia 
19 com as férias de Toffoli 
e vai seguir responsável 
pelos casos do tribunal 
considerados urgentes até 
a próxima quarta (29). A 
decisão de Fux foi tomada 
no âmbito de uma ação 
da Conamp (Associação 
Nacional dos Membros do 
Ministério Público) contra 
a implantação do juiz  
de garantias. 

 Lindoeste - Três sema-
nas após a cassação do pre-
feito José Romualdo Pedro, 
credores têm procurado de 
maneira persistente a Pre-
feitura de Lindoeste atrás 
do pagamento de notas fis-
cais, há meses atrasadas. 
As dívidas são “herança” 
do prefeito cassado e, se não 
forem pagas, podem causar 
os bloqueios das contas do 
Município, além de tornar 
inelegíveis os envolvidos. 
“Estamos com muitas dívi-
das e há muitos credores 
procurando a prefeitura 
para que façamos os paga-
mentos. Estamos em uma 
situação difícil, mas estamos 
tentando controlar e organi-
zar os pagamentos para não 
deixar o Município parar”, 
afirma a prefeita Alessan-
dra Bueno, que assumiu o 
cargo interinamente.

Em uma apuração feita 
pela administração, cons-
tatou-se uma dívida de R$ 
239 mil em um posto de 
combustíveis. Sem receber, 
a empresa se recusa a con-
tinuar atendendo a prefei-
tura, que precisa recorrer a 
um posto que fica em Santa 
Maria, distrito de Santa 
Tereza do Oeste, para não 
ficar com a frota parada. 
“A empresa não quer mais 
vender para a prefeitura e 
chegou a ameaçar entrar 
na Justiça para confiscar 
o dinheiro. Estamos ten-
tando resolver a situação e 
parcelar essas contas o mais 
rápido possível. É nosso 
interesse pagar as contas 
e comprar de empresas da 
cidade. Ter de recorrer a 
empresa de fora é muito 
mais oneroso e prejudica 
nossa arrecadação de impos-
tos”, acrescenta Alessandra.

A preocupação maior é 
com a retomada do serviço 

Contas atrasadas

Credores fazem fila
para receber dívidas

de transporte escolar. As 
aulas começam em duas 
semanas, o que torna 
aumenta o consumo de 
combustível da frota para 
atender os estudantes da 
zona rural. A coleta do 
lixo chegou a ser preju-
dicada devido à falta de 
combustível. A destinação 
de resíduos foi suspensa 
também devido ao atraso 
no pagamento de empresas 
contratadas para a desti-
nação final. A conta, nesse 
caso, chega a R$ 79 mil.

Os maquinários para o 
conserto de estradas estão 
parados. Agora é o período 
de entressafra e os equi-
pamentos deveriam estar 
fazendo manutenção dos 
trechos mais importan-
tes para que o escoamento 
ocorra sem transtornos. O 
problema está na manuten-
ção das máquinas - algumas 
estão quebradas - e também 
a falta de combustível. 

A prefeitura recorreu 
ao governo do Estado para 
pedir um auxílio. “Tivemos 
total apoio do governador 
Ratinho Júnior, que pre-
tende adquirir diesel para 
o nosso município por meio 
de um certame emergen-
cial. Esperamos esse bene-
fício chegar para começar o 
serviço nas estradas”, acres-
centa a prefeita.

MUDANÇAS
Com a saída de José 

Romualdo, cassado dia 6 de 
janeiro, a vice-prefeita assu-
miu o cargo interinamente. 
Ele tentou voltar ao cargo, 
mas a liminar foi negada 
pela Justiça. 

Alessandra Bueno exone-
rou servidores de confiança 
e está fazendo mudanças 
no primeiro escalão. A nova 
secretária de Educação é 

Josiane Martins; na Assis-
tência Social ficou Fátima 
Pitondo e, na Administra-
ção, Valter Rocha. Foram 
mantidos os secretários 
Jonatan Cordeiro, no 
Esporte, e Geni Porciana 
de Souza, na Saúde. Estão 
previstas novas nomeações 
nos próximos dias.

A CASSAÇÃO
O  p r e f e i t o  J o s é 

Romualdo Pedro foi cassado 
pela Câmara de Vereado-
res após ser investigado 
pela Comissão Proces-
sante por negligenciar 
um caso de corrupção 
que pode ter desviado R$ 1 
milhão dos cofres públicos.

O esquema, que também 
é investigado pelo Gaeco, 
envolvia pagamentos em 
duplicidade, empenhos de 
despesas sem comprovação 
de notas fiscais e pagamen-
tos apenas com autorização 
de fornecimento. Empresá-
rios laranjas teriam rece-
bido recursos do Fundo 
Municipal de Saúde. Regis-
trados há R$ 180 mil des-
viados, sendo que R$ 79 
mil foram depositados na 
conta da prefeitura quando 
o escândalo veio à tona.

O denunciado como 
articulador de toda a ação 
é Jadiel Almeida Ferreira, 
proprietário da J A Con-
tabilidade Assessoria e 
Negócios, que exerceu 
cargo de secretário de 
Finanças da Prefeitura de 
Lindoeste de 2017 a 2019. 
Era ele quem gerenciava 
os recursos, realizava os 
pagamentos e assinava 
os cheques em conjunto 
com o prefeito cassado, 
que sempre negou parti-
cipação no esquema. 

l JOSIMAR BAGATOLI 

Estado deve repassar R$ 8 bilhões 
de ICMS aos municípios neste ano

Passe o leitor de QR 
Code do seu celular para 

ver a tabela de repas-
ses do oeste do Paraná

foram transferidos quase 
R$ 800 milhões.

A previsão para 2020 é 
de que as prefeituras dispo-
nham de um total de R$ 8 
bilhões distribuídos pelos 12 
meses, sempre em depósitos 
semanais, todas as terças-fei-
ras. No ano passado, as admi-
nistrações municipais dispu-
seram de R$ 7,7 bilhões e 
em 2018 de 7,5 bilhões.

Como previsto nas 
Transferências Constitucio-
nais, toda semana o governo 
do Estado repassa a parcela 
das receitas estaduais que 
cabe aos municípios. Den-
tre essas receitas, a mais 
importante é a do ICMS 
(Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços), 
cujo valor destinado aos 

municípios corresponde a 
25% do valor arrecadado 
pelo Estado. O repasse é 
efetuado com base no IPM 
(Índice de Participação dos 
Municípios), calculado pela 
Secretaria da Fazenda. 
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Cotão
Os deputados federais têm reclamado do atraso no ressar-
cimento das despesas de aluguel, combustível e alimenta-
ção, entre outros gastos do chamado cotão. As notas fiscais 
já foram apresentadas e apenas cinco dos 11 funcionários 
estão trabalhando em função das férias e licenças médicas.

Comissão de Esporte
O presidente da Comissão de Esportes, Douglas Fabrício 
(CDN), registra seis reuniões realizadas pela comissão em 
2019. “Foram 25 projetos aprovados, mas vale lembrar que 
estamos falando de uma área esquecida e pouco valorizada 
pela sociedade”, disse. Um requerimento propondo a criação 
da Frente Parlamentar em Apoio e Defesa ao Paradesporto 
também foi aprovado. Também fazem parte do colegiado os 
deputados Subtenente Everton (PSL), Alexandre Amaro (Repu-
blicanos), Boca Aberta Junior (Pros), Paulo Litro (PSDB) e 
as deputadas Cristina Silvestri (CDN) e Mabel Canto (PSC).

Fundeb
O senador Flávio Arns (Rede) espera aprovar até março no 
Congresso Nacional a criação, de forma definitiva, do Fun-
deb (Fundo de Desenvolvimento da Educação Básica). Arns 
quer torná-lo perene e tirá-lo das disposições transitórias. Os 
parlamentares enfrentam resistência do ministro Abraham 
Weintraub (Educação), mas já fecharam com o senador, que 
é relator da proposta.

Coragem
Em 2020, o Paraná vai enfrentar um cenário mais tranquilo 
e conseguirá deslanchar ainda mais seu desenvolvimento 
sob o comando do governador Ratinho Junior. A previsão é 
do presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), que atribuiu essa perspectiva positiva, em 
grande medida, à ação do Legislativo: “Os deputados tive-
ram a coragem para enfrentar questões polêmicas e aprovar 
matérias controversas que desafogaram e reorganizaram o 
Estado”.

Diretores de escolas
O secretário Renato Feder (Educação) coordena até o próximo 
dia 31 os encontros com diretores das 2.143 escolas esta-
duais do Paraná no Seminário Foco na Aprendizagem 2020, 
organizado pela Secretaria Estadual da Educação.

Apreensões
A apreensão de mercadorias irregulares pela Receita Federal 
bateu recorde em 2019. Foram confiscados R$ 3,2 bilhões 
em contrabando. São Paulo está no topo com R$ 746,1 
milhões em apreensões, seguido do Paraná, com R$ 733,7 
milhões. Os itens que lideraram as apreensões foram cigar-
ros (35,67%), eletroeletrônicos (11,42%), vestuário (7,02%) 
e brinquedos (4,71%). O número de operações de vigilância 
e repressão aduaneira também foi recorde com 4.955 ope-
rações contra 3.347 realizadas em 2018.

Cocaína
O Paraná também é um dos estados com mais apreensões 
de cocaína feitas pela Receita. Em 2019, foram apreendidas 
15,23 toneladas só no Porto de Paranaguá, um recorde que 
supera em 211% o montante apreendido em 2018, que foi 
de 4,89 toneladas. Essas mais de 15 toneladas represen-
taram 26% do total de cocaína apreendida no País, que foi 
de 57,15 toneladas.

Habitação popular
O prefeito Marcelo Rangel (PSDB) vai anunciar em fevereiro 
o novo plano de habitação popular de Ponta Grossa. Rangel 
esteve em Brasília e se reuniu na Caixa Econômica Federal. 
“Serão investimentos em residências para a população que 
mais precisa de moradia própria. Os recursos já estão apro-
vadas pela regional da Caixa Econômica, os condomínios 
também estão em processo avançado. A reunião em Brasília, 
com a direção da Caixa, foi necessária para alinhar detalhes 
e liberação dos recursos”, explica.

Frigoríficos denunciam
redução da oferta de boi; 
caso será investigado 

 Curitiba - A Defesa 
Civil realizou ontem (22) 
videoconferência sobre a 
instalação de gabinetes de 
crise e decretação de situa-
ção de emergência para 
representantes de muni-
cípios de todas as regiões 
do Paraná. Foi na sede da 
Secretaria da Saúde do 
Paraná, como parte das 
ações do Comitê Interseto-
rial de Controle da Dengue.

As informações foram 
transmitidas para as 22 
Regionais Estaduais de 
Saúde, que convidaram 
gestores municipais, repre-
sentantes de órgãos públi-
cos e da sociedade civil 

Defesa Civil orienta para possível 
emergência por causa da dengue

para participar do evento. 
“Diante da situação de 
epidemia de dengue, com 
7.618 casos confirmados da 
doença nesse período, os 
gestores devem estar prepa-
rados sobre como e quando 
decretar situação de emer-
gência. Caso a situação fique 
ainda mais grave, os gestores 
devem estar informados para 
enfrentarem o problema de 
forma organizada”, explica 
o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

O coordenador estadual 
da Defesa Civil, coronel do 
Corpo de Bombeiros Samuel 
Prestes, informou que exis-
tem normas e protocolos 

indicados pela Secretaria 
de Defesa Nacional, e que se 
os pedidos ocorrerem deve-
rão ser avaliados diante do 
número de casos confirma-
dos e da evolução da situa-
ção de emergência.

O decreto de situação 
de emergência deve ser 
assinado pelo governador, 
reconhecido pelo governo 
federal, e tem a duração de 
180 dias. A partir da oficia-
lização deste documento, 
os municípios têm direito 
a recursos, diante das 
esferas governamentais, 
que podem ser carreados 
com mais facilidade para o 
enfrentamento da situação. 

Curitiba - Com as medi-
das restritivas ocasionadas 
pela implantação no sta-
tus de área livre de aftosa 
sem vacinação, o Paraná 
já começa a sentir alguns 
impactos, principalmente 
na oferta de boi gordo para 
abate. A reposição de plan-
tel deve a ser feita apenas 
por meio do corredor sani-
tário e, por isso, desde o iní-
cio do ano não podem mais 
entrar animais vacinados no 
Estado para abate. 

O Sindicarne (Sindicato 
da Indústria de Carnes e 
Derivados no Estado do 
Paraná) denunciou ontem 
que já está faltando carne 
para abate. Segundo a enti-
dade, os frigoríficos para-
naenses dependem agora 
quase que exclusivamente 
da oferta local de bois gordos. 

Até o fim do ano pas-
sado, entravam por ano 
no Paraná mais de 100 mil 
animais para engorda ou 
abate, movimentação que 
agora está praticamente 
proibida já que a maioria 
vem de estados como São 
Paulo e Mato Grosso. 

O problema, segundo o 
Sindicarne, é o transporte 
irregular de gado para fora 
do Paraná, cerca de 50 mil 
animais, e que agora começa 
a provocar escassez de bois 
no mercado estadual. “Há 
uma saída muito elevada 
de animais para abate do 
Paraná para outros esta-
dos, devido a adquirentes 
de outros estados que colo-
cam na documentação fis-
cal que se tratam de bezer-
ros para engorda e não de 
animais terminados. Com 
isso, pagam preços meno-
res e quase não recolhem 
impostos”, denuncia o pre-
sidente do Sindicarnes, 
Péricles Salazar.

A Seab (Secretaria de 
Estado da Agricultura) rece-
beu o parecer da categoria e 
está analisando como serão 

Faep nega desabastecimento
O risco de desabastecimento de carne bovina no Paraná é 
negado pela Faep (Federação da Agricultura do Estado do 
Paraná). “O Paraná pode adquirir de outros estados animais 
para abate imediato, está autorizado. A única restrição está 
relacionada à reposição para recria e engorda - estes devem 
ser feitos com animais do próprio estado”, explica o técnico do 
departamento do Sistema Faep/Senar, Guilherme Souza Dias.
Os produtores paranaenses têm como alternativa a compra 
de bezerros de Santa Catarina, onde já há o reconhecimento 
pleiteado. Porém, os catarinenses são ineficientes em nata-
lidade bovina. “As propriedades têm uma taxa de natalidade 
estimada em 63% e essas propriedades são ineficientes e 
estão fadadas à extinção. O que deve ocorrer é a profissio-
nalização do setor para garantir maior aprimoramento da 
criação”, sugere Dias.

criadas medidas para evitar 
que o setor enfrente desa-
bastecimento. A categoria 
cobra uma ação por parte 
do governo estadual para 
que intensifique o con-
trole dos animais que dei-
xam o estado paranaense. 
Até então, o reforço tinha 
sido feito com intenção 
contrária: verificar o que 
entra no Estado.

“Pedimos que as saídas 
sejam efetivamente fiscali-
zadas pelo governo porque 
o Estado está perdendo 
receita de impostos e os fri-
goríficos estão sendo muito 
prejudicados. Com essa 
medida, a oferta interna 
certamente irá crescer”, 
garante Salazar. 

NOVO STATUS
O Paraná possui um 

rebanho de 9,2 milhões de 
bovinos e bubalinos, distri-
buídos em 178.885 proprie-
dades e é reconhecido pela 
OIE (Organização Mundial 
de Saúde Animal) como área 
livre de febre aftosa com 
vacinação, como a maioria 
das unidades da federação. 
Em outubro do ano passado 
foi autorizada pelo Ministé-
rio da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento a suspen-
são da vacina contra a febre 
aftosa e o Estado segue os 

procedimentos para alcance 
do reconhecimento de área 
livre sem vacinação pela 
OIE (Organização Interna-
cional de Epizootias). 

Uma das recomendações 
é impedir a entrada e a cir-
culação de animais vacina-
dos, salvo em casos espe-
ciais. A medida foi adotada 
no início deste ano.

O setor teme reflexos 
gradativos com a falta da 
matéria-prima. “Atual-
mente há o risco de mui-
tas empresas diminuírem 
suas atividades ou mesmo 
deixarem de operar caso 
essa situação continue”, 
alerta Salazar.

O secretário de Estado 
da Agricultura, Norberto 
Ortigara, pretende se reu-
nir hoje com membros da 
Secretaria de Fazenda, no 
Palácio do Iguaçu, para 
definir as ações para verifi-
car a situação. “Essa é uma 
denúncia antiga de subfatu-
ramento da exportação de 
animais, uma situação que 
já foi analisada pela Secre-
taria de Fazenda e até então 
nada foi constatado, mas 
decidiremos agora quais os 
procedimentos que serão 
adotados”, garantiu Orti-
gara, que pretende dar mais 
detalhes hoje sobre as futu-
ras apurações do caso.
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Isenção do IPTU 
Vai até o dia 14 de fevereiro 
o prazo para requerer a 
isenção do IPTU 2020 em 
Missal. Podem solicitar a 
isenção os contribuintes 
que possuírem apenas um 
imóvel, utilizado para sua 
moradia e de sua família; 
renda familiar de até dois 
salários mínimos; idade 
mínima de 60 anos ou ser 
portador de necessidades 
especiais, de qualquer 
idade. Mesmo quem já fez 
o pedido no ano anterior 
deve efetuar novamente o 
requerimento.

IFPR em 
Pato Bragado
Termina nesta quinta-
-feira (23) o prazo para 
inscrições ao Processo 
Seletivo do IFPR Polo de 
Pato Bragado para cursos 
técnicos em Administração, 
Meio Ambiente, Logística 
e Agente Comunitário de 
Saúde. Os cursos têm dura-
ção de dois anos.

Clube do vovô 
Com investimento de R$ 90 
mil, a Prefeitura de Formosa 
do Oeste está reformando e 
ampliando o Clube do Vovô. 
O Município está investindo 
cerca de 60% do valor 
total e o restante vem do 
governo do Estado. A obra 
está bem adiantada e o 
objetivo, segundo a adminis-
tração municipal, é propor-
cionar um lugar mais amplo 
e arejado para as atividades 
da terceira idade.

Foz do Iguaçu - Auto-
ridades brasileiras e para-
guaias elaboram um rela-
tório e devem solicitar à 
Polícia Federal dos dois paí-
ses uma investigação apro-
fundada sobre a crescente 
exploração de mulheres e 
crianças paraguaias, que 
atravessam a Ponte da Ami-
zade para pedir esmolas do 
lado brasileiro. “A situação 
é muito delicada e preocu-
pante. Desde abril do ano 
passado começamos a veri-
ficar um aumento de mulhe-
res e crianças que vêm ao 
Brasil pedir esmola nas 
ruas. Nossas equipes che-
garam a abordar 37 mulhe-
res e 40 crianças em situa-
ção de vulnerabilidade em 
um mesmo dia... A média 
mensal chega a 100 abor-
dagens do gênero e a rein-
cidência é o que mais nos 
preocupa”, revela o secre-
tário de Assistência Social 
de Foz do Iguaçu, Elias de 
Sousa Oliveira. 

As mulheres e as crianças 
não portam documento e, 
quando recolhidas e encami-
nhadas ao Consulado Para-
guaio no Brasil, voltam para 
a atividade pouco depois. 

Na maioria dos casos, 
eles apenas pedem esmolas 
nas ruas, tanto do Centro 
de Foz quanto na região da 
ponte, onde há grande movi-
mentação de turistas, mas 
há casos ainda mais graves, 
em que meninas de 12 e 13 
anos são vítimas de explora-
ção sexual. 

A resistência das víti-
mas e a falta de informa-
ções sobre o parentesco das 
crianças reforçam ainda 
mais a possibilidade de que 
elas estão sendo exploradas 
por uma organização cri-
minosa. “Nenhuma delas 
tem documentos e isso é 
proposital, para que não 
sejam identificadas aqui. 

Sentido único 

A Avenida Sergio Gasparetto, na marginal da BR-277, em Foz 
Iguaçu, passará a ter sentido único, para atender contrato feito 

em 2015 entre o Município e a Caixa. Na época, os projetos apre-
sentados previam que a via fosse em sentido único. Depois de 

entregue e aprovada, o Foztrans poderá fazer ajustes necessários.

Cursos para famílias

A Secretaria de Administração e Planejamento, juntamente 
com a Secretaria de Assistencial Social de Medianeira, realiza 
atividades do Projeto Técnico Social com as 304 famílias do 
Residencial Parque das Flores. Nesta sexta-feira termina o 

curso de Pedreiro/Assentamento de Cerâmica, desenvolvido 
para promover a participação social, melhoria das condições 

de vida e efetivação dos direitos sociais. 

ASSESSORIA

Gastronomia 
em Mercedes
A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho 
e Emprego de Mercedes 
realizará, em convênio com 
o Senai, dois cursos na área 
de gastronomia. Os cursos, que 
vão começar dia 27 de janeiro 
de 2020, são de elaboração de 
doces e de salgados. A idade 
mínima para participação é de 
14 anos. Os interessados pagam 
50% do valor do curso e o res-
tante é custeado pelo Município.

Carnês 
Os moradores dos oito con-
juntos habitacionais de Santa 
Helena podem retirar, a partir 
da segunda-feira (27), os car-
nês para pagamento das par-
celas de 2020. É importante 
que os mutuários mantenham 
o pagamento das parcelas 
em dia. “No fim do ano nós 
sempre realizamos o sorteio 
da quitação de um imóvel dos 
conjuntos habitacionais e, para 
participar, o morador não pode 
estar com nenhuma parcela 
em atraso”, disse o diretor de 
Habitação, Volmar Sbardeloto.

Água tratada
O prefeito de Anahy, Carlos 
Antônio Reis, esteve em 
Curitiba, onde tratou do projeto 
de abastecimento de água tra-
tada para a comunidade São 
Sebastião, que vai atender 21 
famílias daquela localidade. O 
prefeito confirmou que nos pró-
ximos dias a Sanepar deverá 
autorizar a realização das 
obras, antiga reivindicação  
dos moradores.  

ASSESSORIA

Organização paraguaia
traz mulheres e crianças 
ao Brasil para esmolarem

 Cascavel - Foi reali-
zada nessa quarta-feira 
(22) a primeira reunião 
do ano do Comitê Gestor 
dos Recursos Hídricos de 
Cascavel, que contou com 
representantes da Secre-
taria do Meio Ambiente, 
da Sanepar, do IAP (Insti-
tuto Ambiental do Paraná), 
do Ministério Público, da 
Câmara de Vereadores e de 
ONGs (Organizações Não 
Governamentais). A pauta 
principal foi a de encontrar 
soluções para a situação 
ambiental das nascentes 
contaminadas no perímetro 
urbano do Município.

Ao todo, 17 nascentes 

Elas são trazidas e monito-
radas por uma organização 
paraguaia. Identificamos 
alguns homens e veículos 
que trazem essas vítimas 
para o lado brasileiro e, em 
muitos casos, vigiam-nas 
de longe. Tivemos casos em 
que funcionários da Assis-
tência Social foram amea-
çados por esses homens 
durante abordagem às víti-
mas”, relata Elias.

O trabalho de aborda-
gem das vítimas é feito com 
o apoio da Guarda Munici-
pal, pois, além de as vítimas 
oferecerem resistência, mui-
tas vezes correm para ten-
tar atravessar a rua, colo-
cando-se em risco. 

INVESTIGAÇÃO 
O secretário explica que 

o Consulado paraguaio no 
Brasil entra em contato 
com o Codene (órgão simi-
lar ao Conselho Tutelar), 
que recolhe as vítimas e as 
leva de volta para as cidades 
de origem: Cidade do Leste, 
Presidente Franco, Her-
nandarias e Minga Guaçu. 
“A atuação do órgão, assim 
como a cultura e a lei de 
proteção às crianças e às 
mulheres, são diferentes 
nos dois países, mas preci-
samos nos unir e trabalhar 
de uma forma que a situa-
ção seja resolvida... Hoje nós 
atuamos do lado brasileiro, 
mas não há uma efetividade 
nesse aspecto do lado para-
guaio. Por isso, nós vamos 
unir nossas informações, 
elaborar um relatório com o 
Consulado, que vai interme-
diar uma reunião em feve-
reiro com as autoridades do 
Paraguai e do Brasil para 
que possamos expor o caso 
e pedir essa união de forças 
e uma investigação desse 
esquema”, antecipa Elias. 

As imagens de homens e 
veículos identificados serão 

repassadas à Receita Fede-
ral para que sejam cadastra-
das no sistema de reconhe-
cimento facial implantado 
na Ponte da Amizade. 
Também serão produzi-
dos registros fotográficos 
das vítimas. “Esse regis-
tro em imagem das víti-
mas vai auxiliar muito na 
investigação, uma vez que 
não se sabe se as crian-
ças são mesmo filhas das 
mulheres com que estão. 
Identificamos diversas 
crianças que vêm cada vez 
com uma mulher diferente 
ao Brasil. Então, é preciso 
também investigar de onde 
vêm essas crianças e sob 
qual circunstância as mães 
tiveram de entregá-las, por 
exemplo”, ressalta Elias. 

Outro fato citado pelo 
secretário e que facilita a 
atividade é que não há, em 
nenhum dos lados da ponte, 
uma fiscalização que impeça 
a passagem de pessoas sem 
documentação. “Além das 
vans que fazem o transporte 
dessas vítimas, elas também 
entram a pé... muitas vezes 
até crianças sozinhas atra-
vessam a ponte sem que 
ninguém interceda e isso 
facilita muito para eles. Ao 
contrário do que acontece 
na fronteira com a Argen-
tina, por exemplo, em que o 
controle de entrada e saída 
é rigoroso. Precisamos ela-
borar medidas e ampliar o 
diálogo com as autoridades, 
caso contrário, o trabalho 
de abordagem é inútil”, 
desabafa Elias. 

Questionado sobre a pos-
sibilidade de tráfico interna-
cional de pessoas, ele disse 
ser precipitado afirmar que 
haja relação com o esquema, 
mas não descarta a suspeita 
caso as crianças não sejam 
filhas das mulheres.

l CLÁUDIA NEIS 

Plano prevê a recuperação de 
nascentes sem desativar as fontes

passaram por um estudo 
minucioso da Sanepar sobre 
risco de vulnerabilidade 
e que serão recuperadas. 
Nesse primeiro momento 
está excluída a desativa-
ção das fontes de Cascavel, 
afirma o secretário de Meio 
Ambiente, Wagner Seiti 
Yonegura. “Além disso, 
será feito o levantamento 
do impacto no entorno des-
sas nascentes. As ações que 
serão executadas a partir 
de agora serão o termo de 
cooperação entre Sanepar 
e prefeitura e, após, a lici-
tação, que deverá ocorrer 
em até oito meses. Durante 
esse tempo, permanece a 

orientação à população de 
não consumir água dessas 
fontes”, frisa o secretário.

Segundo a gerente de 
Recursos Hídricos da Sane-
par, Ester Assis Mendes, 
para dar vazão ao projeto de 
recuperação das nascentes, 
a instituição prevê o inves-
timento de R$ 200 mil, que 
inclui a plantação de mudas 
e também colocação de cer-
cas nesses espaços. “As nas-
centes não devem ser utili-
zadas para o abastecimento 
público, porque ela não faz 
parte do sistema oficial do 
abastecimento. (...) O ideal 
é consumir água tratada do 
sistema oficial”.
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 Cascavel - O Banco do 
Brasil é um dos mais anti-
gos participantes e parcei-
ros do Show Rural. A expec-
tativa para a edição de 2020, 
de 3 a 7 de fevereiro, é de 
recepcionar R$ 1 bilhão em 
propostas de financiamento. 
A cifra foi apresentada 
ontem (22), durante encon-
tro de superintendentes do 
banco com a presidência da 
Coopavel, que organiza o 
evento em Cascavel.

O presidente da Coopa-
vel, Dilvo Grolli, recepcio-
nou o superintendente do 
Banco do Brasil no Paraná, 
Fabrício Casali Reis, o supe-
rintendente comercial de 
Cascavel, Carlos Mohabe Gue-
des de Carvalho, e o assessor 
da superintendência comer-
cial local, Fedrigo Raymundi. 
O Banco do Brasil participa do 
Show Rural desde a primeira 
edição, em 1989.

Para a 32ª edição, o 

BB espera 
R$ 1 bilhão em 
propostas no 
Show Rural 

Banco do Brasil contará 
com a colaboração de mais 
de 100 especialistas em 
agronegócio. As solicita-
ções de crédito poderão ser 
feitas no próprio estande ou 
ainda por meio de recursos 
eletrônicos, como um aplica-
tivo específico mantido pelo 
banco, informa Fedrigo. 

As linhas disponíveis são 
para pecuária, máquinas e 
implementos, insumos, veí-
culos, investimentos e cus-
teio. Há recursos também 
para projetos de energia foto-
voltaica com taxas e prazos 
dos mais competitivos.

O EVENTO
O 32º Show Rural será 

de 3 a 7 de fevereiro de 
2020, com expectativa de 
receber 250 mil visitantes e 
de movimentar R$ 2 bilhões 
pelas empresas participan-
tes. O número de exposito-
res será de 650.

 Foz do Iguaçu - O juiz 
federal Flávio Antônio da 
Cruz julgou improcedente 
a ação de indenização 
movida por agricultores que 
têm propriedades perto do 
reservatório da Itaipu. A 
sentença foi publicada na 
última segunda-feira (20).

Foram propostas 86 
ações, entre 2003 e 2006, 
envolvendo mais de 800 
autores, que pleiteavam 
indenização por supostos 
prejuízos de produtividade 
causados pela formação do 
lago. Os valores pretendi-
dos nessas ações chegariam 
a bilhões de reais.

Em um desses proces-
sos, foi realizada uma prova 
pericial que envolvia todas 
as demais ações ajuizadas. 
A Justiça designou uma 
equipe de peritos formada 
por técnicos multidiscipli-
nares (agrônomo, veteri-
nário, engenheiro florestal, 
climatologista e estatístico) 
que analisou as safras de 
2008/2009, 2012/2013 e 
2013/2014. O laudo pericial 
foi concluído em 2017.

O juiz enfatizou, na sen-
tença de mais de 280 pági-
nas, que os laudos peri-
ciais “evidenciaram que, 

Justiça nega indenização a 800
pessoas pelo Lago de Itaipu

ao contrário do que foi ver-
balizado na peça inicial, a 
construção e a manutenção 
do lago de Itaipu não enseja-
ram queda na produtividade 
dos imóveis dos autores”.

Destacou que “os laudos 
foram elaborados com rigo-
rosa metodologia científica, 
com detalhamento de todas 
as variáveis envolvidas e 
com fundamentação de cada 
uma das asserções lançadas 
pelos peritos. Simplesmente 
não se constatou o nexo de 
causa e efeito perseguido 
pelos autores”.  

A diretora jurídica de 
Itaipu, Mariana Favoreto 
Thiele, disse que “a atua-
ção em equipe das áreas de 
Itaipu foi fundamental para 
esse resultado. O apoio da 
Diretoria de Coordenação 
nos trabalhos da perícia 
foi brilhante. Uma enorme 
vitória para Itaipu”.

Além da decisão do juiz 
pela improcedência da 
demanda, os autores foram 
condenados ao pagamento 
de honorários advocatícios 
de sucumbência, no valor 
de R$ 25 mil por autor, e ao 
reembolso de todas as despe-
sas arcadas pela Itaipu para 
produção da prova pericial.
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BANCO 8

TAC
CALCULAR

FAXINEIRA
GRADEETC

IAPÃI
CORREIOS

BAUATOM
TGALDOO
USAMOR

FRALDAVE
INACHAR

VISTOELM
TOUCINHO

MASCOPOS

Crime
contra os
negros

Proteção da
janela de
quartos
infantis

Palavra
que indica
alternativa

A cenoura
dos

sanduíches
naturais

Componen-
te do sal de

cozinha

Empresa 
que entre-
ga cartas

Umidade
noturna;
relento

Caixa com
o tesouro
do pirata

(Lit.)

Item de
enxoval 
do bebê

O mais
nobre dos 
sentimen-

tos

Desabita-
dos (os
lugares)

Avista;
enxerga 

Permissão
para entrar
em outro

país

Antônimo
de "perder" 

200, em
algarismos
romanos

Nélson
Piquet,

tricampeão
de F1

Objetos
erguidos

num brinde

Avaliar 
Realiza a
limpeza

doméstica

Imposto
Profissional que faz

desenho engraçado de
alguém

Et cetera
(abrev.)

Garrafa de
refrigerante

(?)-postal, mensagem
de turistas

Hiato de
"sueca"

Mentira,
em inglês

Scooby-(?),
cão da TV
Capital de
Alagoas

Gordura 
do porco
Porém;
contudo

Divisão de
uma peça

teatral

(?) Costa,
cantora
Santifi-
cados

Inflamação
na pele

Trabalhar;
batalhar

3/lie — pet. 5/visto. 6/fralda. 7/racismo.
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BANCO2

A A A
F R E S C O B O L

H I T P A R A N A
G E M A S N N
U E S T A D A

O R A T I O L A
H I D R O G E N I O

N Ã O O V A S
F I O C I R A R

S C A N T O R A
T OP A R A N I

M A N D A R A D A
T T U R V O

P E R E G R I N O
M E S T R A O S B

Jogo
praticado
na areia
da praia

Desenhis-
ta da
moda

A Sétima
(?): o

Cinema

Ou, em
inglês

Música de
sucesso
(ingl.)

Principal 
ingredien-
te do quin-
dim (pl.)

Letra
que vem
depois do

"M"

Tornar 
(o cabelo)

menos
crespo 

Para o;
em di-
reção a

Ovário
dos

peixes

Cada
divisão da

piscina
olímpica

Enraive-
cer; en-
furecer 

Condutor
de corren-
te elétrica

Marca
facial de
velhice

Talentos

Sufixo de
"acabada"

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Othon Bas-
tos, ator de 
"Espelho
da Vida"

Orquestra
Sinfônica
Brasileira

(sigla)

Ordem do coman-
dante em naufrágio
iminente(?) house:
dá acesso à internet

O sinal 
" "

Punição

Sua capital
é Curitiba 
Transpor-
te urbano

Perma-
nência

Pomo de
(?): gogó

Oi
Esquiva-se
de encontrar
(alguém)

Índole;
natureza
Cadete
(abrev.)

Profissão
de Alcione

Viadutos

Som
da vaia

Baralho
cigano

Vogal do
masculino

Gás
presente
na água
Negativa

Formato 
do sifão
Aceitar
(gíria) 

Ordenar;
exigir que

se faça

Romeiro 

A chave que
abre qual-
quer porta

Opaco;
embaçado
Ricardo

Tozzi, ator

2/or. 3/hit — lan. 6/mestra — pontes. 9/frescobol.
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BANCO 30

APL
NAZAREIU
TRBANANA

TIARAIPTU
TBNEGRO

ERETOMOLA
ARHAVER
NSOPAAR

USUALORAR
PRALINE
ISCTOCA

GRILADOIL
TARAETAE

NGEADAJ
TESOUREIRO

E

O desodo-
rante que
não deixa

suar

Idioma
comum no

Oriente
Médio

Letra do
herói
Zorro
(HQ)

Objeto se-
melhante
ao leque

Círio de
(?), festa
religiosa
do Pará
Enfeite
para

cabelos
femininos

Fruta com
a qual

se faz a
mariola

Imposto pa-
go pelo do-
no do imó-
vel (sigla)

Tony
Belloto,

integrante
dos Titãs

Conteúdo
do tanque
de mer-
gulho

Seu, em
espanhol

Número
de dígitos

do CEP

Instrumen-
to musical
comum no
Nordeste

A Região
de Per-

nambuco
(abrev.)

Preocu-
pado;

cismado
(gíria)

Aí está
(pop.)

A minha
pessoa

(?) kwon
do, arte
marcial
coreana

Festa noturna
(?) à lactose, reação
orgânica que impede
o consumo de leite
Hiato de
"viúva"

Dar o con-
sentimento

Frequente;
rotineiro
Sílaba 

de "isca"

Desvio
moral;

perversão

Respon-
sável
pelas

finanças
do clube

Peça de
colchões

Existir 

Morada
do tatu

Querido,
em inglês

Da cor do
carvão

Estrondar;
trovejar 

Erguido;
levantado

Molha
muito

Formato
do anzol

Para
(pop.)

Adivinha;
charada

Identifica-
ção do
veículo

Título no-
bre inglês
Betty (?),

atriz 

Corrida
disputada
por jipes

Discursar
em

público 

Congela-
mento de
orvalho

 2/su. 3/sir — tae. 4/dear — tara. 5/tiara — troar. 7/realejo. 10/tesoureiro.

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR - www.cinewestside.com.br

SALA 2 às 14h15, 16h30 18h50 e 21h00 

SALA 3 às 14h30, 16h50, 19h20 e 21h40

SALA 1 às 14h00, 16h40, 19h10 e 21h50 
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Resumo de

Novelas REDE GLOBO
SBT RECORD

   Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 23 de janeiro

Áries  

Os nascidos no dia 23 de Janeiro são do signo de Aquário com 
a personalidade de Libra. São expansivos, diplomáticos, ele-
gantes e de boa aparência. Possuem sentimentos delicados e 
emoções à flor da pele. Seu número principal é o 34, formado 
de 3, Júpiter e de 4. Urano. São astros de generosidade e 
de grande evolução. Juntos formam o 7, de Netuno, que lhes 
confere timidez, insegurança, incerteza, dependência e omis-
são. Precisam de grande suporte familiar na educação, para 
vencerem essas limitações de sua personalidade.

O anjo protetor de hoje 
é Caliel, que confunde 
os culpados, para que 
confessem suas culpas, 
assim como os falsos 
testemunhos. Faz a 
verdade dos processos 
virem à tona e triunfar 
a inocência. Dá grande 
habilidade manual em diversas áreas, inclusive 
nos trabalhos manuais e no artesanato, bem 
como nas ciências e nas artes de um modo geral. 
Dá amor pela justiça. 

Anjo do dia

Sagitário  Leão 

As parcerias estão estimuladas e você 
pode contar com os colegas para atingir 
as metas em comum no emprego. Mas 
cuidado para não revelar um segredo sem 
querer, pois isso pode sérios problemas. 
Anime sua vida social, saia com amigos e 
enturme-se com gente nova. Na paquera, 
vai encantar quem quiser com seu charme. 
Afinidade com colega pode virar amor. Na 
união, ótima sintonia e cumplicidade. 

Peixes  

Controle a sua impaciência e rebeldia ao 
lidar com os parentes - eles só querem o 
seu bem. Você vai se sair muito bem ao 
lidar com pesquisas ou atividades assis-
tenciais. Trabalhar no seu canto será uma 
boa opção.  Há chance de romance com 
uma pessoa misteriosa ou comprometida. 
Se já tem seu par, livre-se da insegurança 
e cuide bem de quem ama.

Aquário

Você pode ter boas oportunidades de 
ganhar dinheiro, mas deverá usá-lo com 
sabedoria. Explore seus talentos e os 
pontos fortes do seu signo para brilhar 
no trabalho e conquistar as coisas que 
deseja. Você pode ter ideias supercriati-
vas: dê sugestões. Seu charme vai atrair 
fãs na paquera. Puxe papo e deixe claro 
o que deseja. Dia carinhoso a dois: 
declare o seu amor.

Capricórnio

A fase é lucrativa para o seu signo e você 
pode ganhar uma boa grana com algum 
artesanato, comida ou algo feito em casa. 
Terá muita facilidade para vender e nego-
ciar coisas. No emprego, cuidado com 
mal-entendidos e fofocas. Explore sua 
experiência. O desejo de viver uma rela-
ção séria e sólida deve aumentar. Abra o 
jogo na paquera para não se decepcionar. 
Programas caseiros farão bem à união.

Tensões vão rondar o convívio com a famí-
lia ou uma sociedade de trabalho. Ainda 
bem que Lua e Vênus vão facilitar o diálogo 
e o entendimento. Seja gentil e aposte na 
simpatia ao lidar com as pessoas, seja no 
trabalho, em casa ou no amor. Paqueras e 
romance recebem ótimos estímulos. Puxe 
papo para conhecer melhor o alvo. A vida a 
dois será repleta de romantismo e carinho. 
Declare seu amor.

Escorpião

Libra

Virgem  

Câncer  

Gêmeos

Touro

Evite misturar amizade com dinheiro, pois 
pode sair no prejuízo. Mostre sua compe-
tência no trabalho, mas sem revelar demais 
os seus planos. Fique atenta a qualquer 
oportunidade de promoção e deixe claro 
que pode assumir novos desafios. Pode 
se envolver num romance secreto com 
colega ou alguém importante. Na relação, 
compartilhe seus sonhos e defina metas 
para o futuro do casal.

Prepare-se para um dia de muito trabalho. 
Aposte na disciplina e na organização para 
dar conta das tarefas. Você também pode 
ter que lidar com mudanças e imprevistos. 
Conflitos vão rondar uma sociedade: tenha 
paciência e jogo de cintura. Respeite a sua 
saúde. Forte atração por colega. Na união, 
respeite as diferenças e apoie os projetos de 
quem ama. Clima envolvente na intimidade.

O Sol estimula sua carreira e indica uma 
fase de realizações, mas as coisas podem 
não acontecer com a pressa que você 
espera, por isso, controle sua impaciência. 
Você terá muita facilidade para aprender 
coisas novas. Troque experiências com os 
colegas de trabalho. Aceite convites dos 
amigos, ainda se estiver em busca de um 
novo amor. No romance, mostre que está 
ali para o que der e vier.

Cuidado para não mergulhar demais no 
trabalho e acabar sobrecarregando a sua 
saúde: saiba equilibrar as coisas. Fora isso, 
este deve ser um dia de muita sorte, alegria 
e criatividade para você. Una-se aos colegas 
e estimule a cooperação. Vários astros vão 
animar as paqueras e você só ficará sozinha 
se quiser. Fase harmoniosa e romântica na 
união. Demonstre todo seu amor e carinho.

O dia pode trazer mudanças e imprevis-
tos. Procure se concentrar bem nas tarefas 
e adiantar o serviço para se sair bem nos 
momentos de tensão. Em casa, bom dia para 
dar uma geral nas suas coisas e descartar 
tudo que não usa mais. Seu charme pode 
atrair alguém influente e muito disputado na 
paquera. No romance, você estará mais sen-
sual, porém, com vontade de mandar.  

Você pode romper uma falsa amizade ou 
uma parceria que não tem dado os resulta-
dos esperados. Mas as parcerias que fun-
cionam vão seguir firmes e fortes e trocar 
experiências com os colegas será muito 
produtivo. Na paquera, use e abuse do seu 
charme. Romance com alguém de outra 
cidade continua estimulado: preste atenção 
à sua volta. Vários astros vão abençoar a 
vida a dois, fortaleça a sua união.

A fase é de sorte, mas as coisas não vão cair 
do céu. Você deve usar todo seu talento e 
trabalhar duro para conquistar o que deseja. 
Faça a sua parte e verá os resultados. Bom 
astral para serviços caseiros e para tomar 
decisões que beneficiem a família. Cuide bem 
da saúde e da beleza. Pessoas conhecidas 
terão mais chance com você na paquera. 
Clima carinho e sedutor no romance.

 MALHAÇÃO
Filipe aplica golpes de judô 

em Matoso e Ramiro, mas acaba 
imobilizado. Leila consegue fugir 
e pede ajuda à polícia. Rita, Lígia 
e Cida se preocupam com Filipe. 
Leila avisa a Lígia que Filipe está 
no hospital. Rita confronta Leila. 
Nanda sofre para se manter longe 
da música. Neide parabeniza a 
atuação de Nanda na escola. César 
chega em casa e questiona Milena 
quando encontra um preservativo. 
Um homem ameaça Tatoo. Filipe 
conta a Rita que Lígia permitiu 
sua convivência com Nina.

ÉRAMOS SEIS 
Shirley vai ao quarto de Inês. 

Olga proíbe Zeca de atuar como 
homem-bala novamente. Can-
doca se oferece para ir a São 
Paulo com Adelaide. Afonso 
reclama da presença de Shirley. 
Carlos tenta convencer Inês a 
conversar com Shirley. Julinho 
sugere que Alfredo fique com 
sua vaga na loja de Assad. Zeca 
se vangloria para os filhos. Shir-
ley implora a ajuda de Afonso. 
Candoca chega com Adelaide e 
Justina, surpreendendo Emília.

BOM SUCESSO 
Os resumos do penúltimo 

e último capítulo não serão 

divulgados pela emissora. 

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Roger faz a cabeça de Mar-

celo contra Luisa. Guilherme des-
cobre que Carla tem dois celula-
res e fica desconfiado da menina. 
Filipa pressiona João para que 
ele conte seu segredo a ela. Dur-
val e Cláudia tem alguns desen-
tendimentos quanto a criação 
de seus filhos. Pendleton da um 
quadro da exposição de Glória de 
presente para Luisa. Lindomar se 
assusta com a fatura de seu cartão 
de crédito e briga com Arlete. Pen-
dleton conta algumas curiosidades 
sobre sua família para Poliana.

CÚMPLICES DE UM RESGATE 
Frederico e Taísa combinam 

de assistir uma série juntos e 
Lurdinha fica com mais ciúmes. 
A ambulância chega ao local do 
atropelamento de Priscila. Fortu-
nato chora muito. Os cúmplices 
também aparecem e ficam preo-
cupados. Frederico diz que amou 
almoçar com Taísa e que ela 
é uma fofa. A assistente de 
Frederico fica próxima dele. 
Dinho tenta vender o saco de 
ração de gatos que ganhou no 
concurso, mas não consegue. 
Todos estão no hospital espe-
rando respostas sobre Priscila. 

Joaquim se sente culpado.

AMOR SEM IGUAL
Ramiro fala com seu 

motorista, Xavier, sobre sua 
doença. Miguel se despede 
de Poderosa e segue para o 
trabalho. Os jovens atletas trei-
nam na Bras Esportes . Seu 
Ernani marca um encontro com 
Dona Sonia. Mauro aconselha 
o treinador a escolher entre a 
secretária da agência esportiva 
e Yara. A cozinheira da casa 
de idosos tagarela na cozinha 
com a ajudante Marly. Dona-
tella fica feliz ao saber que 
o avô está namorando com 
Norma. Tobias se surpreende 
ao ouvir sua avó dizer que 
Donatella é sua ex-namorada.

O RICO E LÁZARO
Rabe-Sáris questiona 

a fabricação de bebidas de 
Zabaia. Ravina e Zadoque ten-
tam proteger os documentos 
sagrados da Sinagoga e são 
ameaçados. Dana pergunta 
se Absalom fez algum mal a 
Rafael. Darice implora para 
Mesaque salvar a sacerdotista. 
Joana, Hurzabum e Rebeca se 
assustam ao verem o rei na 
floresta se comportando como 
um animal.

Ryan se apresenta no 
Caldeirão do Huck 

Em “Amor de mãe”, Carol decide voltar a morar com Natália. 
Camila volta para casa. Ryan é convidado para ir ao programa de 
Luciano Huck. Leila visita Magno. Penha questiona Leila sobre a 
denúncia de Magno. Álvaro e Lurdes se enfrentam. Natália ajuda 

Miranda a reatar com Matias. Vitória avisa a Lurdes que não 
poderá mais ajudar Magno. Carol flagra Durval e Natália juntos. 
Oliveira se preocupa com Thelma. Ryan se apresenta no Caldei-

rão do Huck. Januário questiona Lurdes sobre seu passado. 

 Utilizado com um belo e enig-
mático adorno, o olho grego possui 
seus mistérios, mas se mostra imen-
samente eficaz para afastar energias 
negativas, atraindo apenas o que há 
de bom para quem o possui. Diante 
dessa simbologia, veja como aplicá-
-lo em seu dia a dia e ainda ener-
gizar a peça para aumentar ainda 
mais o seu poder.

Entre os amuletos mais utili-
zados e eficazes para proporcio-
nar a boa sorte, o olho grego pode 
ser aplicado de diversas maneiras 
e locais a fim de atrair boas ener-
gias, prosperidade e ainda afastar 
as negatividades. Conheça a seguir 
algumas maneiras diferentes para 
contar com essa ajuda extra, forne-
cida pelo olho grego.

Coloque um olho grego na 
entrada de casa: para obter seu 
auxílio neste caso, coloque de modo 
intercalando em um fio de nylon, 
olhos gregos e cristais esféricos face-
tados de quartzo branco até que se 
complete todo o fio. Em seguida, pen-
dure o patuá na porta de sua casa ou 
varanda, se houver. Como resultado, 
este amuleto servirá para filtrar as 
energias indesejáveis dos ambientes, 
colocando-as para fora de seu lar.

Pendure um olho grego nas 
plantas: Caso possua plantas dentro 
ou fora de casa, pendure diversos 
olhos gregos de tamanhos varia-
dos nelas para sentir a energia do 

Descubra como usar e 
energizar o olho grego

ambiente mudar positivamente. Se 
possível coloque ainda um olho 
grego em um vaso de Espada de 
São Jorge ou Comigo Ninguém 
Pode para afastar maus fluídos.

Arrisque usar um olho grego no 
visual: Como adorno, o olho grego 
pode ser utilizado em pulseiras, cola-
res e gargantilhas na forma de vários 
olhinhos reunidos, sendo esta uma 
arma infalível para afastar invejosos. 
Como carga extra de proteção, caso 
encontre, invista também em blusas, 
camisetas ou até calças estampadas 
com os olhos gregos.

Como energizar o olho grego? 
Assim como muitos outros amuletos, 
como pedras, ervas ou imagens, o 
olho grego deve ser energizado para 
que atue da melhor maneira possí-
vel. Em sua estética, o item deve ser 
confeccionado em vidro, sempre em 
formato arredondado e na cor azul. 
Pode ainda ser utilizado em conjunto 
com outros talismãs de proteção 
sem que isso cause interferência 
em seus resultados; seu uso com-
binado pode ser ainda mais aconse-
lhável em ambientes ou momentos 
onde o clima se encontra sombrio e 
pesado. Sempre que utilizá-lo, volte 
para casa e coloque o item em uma 
tigela com sal grosso e pimenta ver-
melha a fim de limpá-lo totalmente, 
livrando-o de energias nefastas e 
negatividades.
Fonte: wemystic.  
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São Paulo - A ameaça 
pode ter chegado ao Bra-
sil antes que se esperava. A 
Secretaria Estadual da Saúde 
de Minas Gerais investiga 
um caso suspeito de infec-
ção pelo novo coronavírus 
de uma brasileira que retor-
nou recentemente da China. 
Conforme nota divulgada pela 
pasta nessa quarta-feira (22), 
a paciente, de 35 anos, é bra-
sileira mas voltou de Xangai a 
Belo Horizonte no último dia 
18 de janeiro com sintomas 
respiratórios “compatíveis com 
doença respiratória viral aguda”. 
Na China, há mais de 400 casos 
confirmados e 17 mortes.

Segundo a secretaria, 
“tendo em vista o contexto epi-
demiológico atual do país onde 
a paciente esteve, foi conside-
rada a hipótese de doença cau-
sada pelo novo coronavírus”. 

Apesar de não apresen-
tar qualquer sinal indica-
tivo de gravidade clínica, a 

Coronavírus chinês pode 
ter chegado ao Brasil

paciente foi conduzida rapi-
damente para o HEM (Hos-
pital Estadual de Menezes) 
para observação cuidadosa 
em ambiente hospitalar.

“Todas as medidas assis-
tenciais para redução de 
risco de transmissão foram 
tomadas”, assegura o Minis-
tério da Saúde. 

Conforme informações que 
foram repassadas pela paciente 
à vigilância epidemiológica de 
BH, a paciente não esteve na 
região de Wuhan, epicentro 
da crise nem teve contato com 
pessoa sintomática na China.

Os exames capazes de 
confirmar ou descartar a 
hipótese diagnóstica estão 
em andamento em laborató-
rios de referência, de acordo 
com a secretaria. 

Na China, o novo coro-
navírus já causou 17 mor-
tes e mais de 400 infecções, 
segundo balanço divulgado 
ontem pelo governo chinês. 
Também já foram registrados 
casos no Japão, na Coreia do 
Sul, na Tailândia e nos Esta-
dos Unidos. México e Colôm-
bia informaram nessa quarta 
que investigam casos suspei-
tos de coronavírus. 

Portos, aeroportos 
e fronteiras
O governo federal já notificou 
a área de portos, aeroportos 
e fronteiras da Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária) para as medidas 
de prevenção à entrada do 
coronavírus no País. A área 
de Vigilância Animal do Mapa 
(Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento) e 
as Secretarias Estaduais e 
Municipais de Saúde também 
foram notificadas para seguir 
as medidas recomendadas 
pela OMS (Organização Mun-
dial de Saúde).

Ministério nega caso
O Ministério da Saúde infor-
mou em nota que o caso 
investigado pelas autorida-
des em Minas Gerais não 
se enquadra na definição de 
“caso suspeito de coronaví-
rus”. Segundo a pasta, até a 
tarde dessa quarta-feira (22) 
“não havia detecção de caso 
suspeito no Brasil de ‘Pneu-
monia Indeterminada’ relacio-
nado ao evento na China”.
“O caso noticiado pela SES/
MG não se enquadra na 
definição de caso suspeito da 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), tendo em vista que 
o paciente esteve em Xangai, 
onde não há, até o momento, 
transmissão ativa do vírus. De 
acordo com a definição atual da 
OMS, só há transmissão ativa 
do vírus na província de Whuan”, 
informou o governo federal.

O que é coronavírus
Chamado de 2019-nCoV, o vírus causa febre, tosse, falta 
de ar e dificuldade em respirar. Amostras foram coletadas 
de pacientes e analisadas em laboratório e autoridades da 
China e da OMS (Organização Mundial da Saúde) concluíram 
que a infecção é um coronavírus.
Os coronavírus são uma ampla família de vírus, mas sabe-se 
que apenas seis deles (com o novo descober to são sete) 
infectam humanos.
A Síndrome Respiratória Aguda Grave (conhecida pela sigla em 
inglês Sars), que é causada por um coronavírus, matou 774 
das 8.098 infectadas em uma epidemia que começou na China 
em 2002.

Os primeiros casos de 
coronavírus foram reporta-
dos em dezembro em Wuhah, 
região da China central. Os 
sintomas da nova infecção são 
febre e fadiga, acompanhados 
de tosse seca e, em muitos 
casos, de dispneia (dificuldade 
de respirar).  

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.039,00
(R$ 114,29) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.039,00 (R$ 207,80) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)
Rece be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o
má xi mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au -
tô nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11%
s/ que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12).
Se não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê,
sobre a dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe -
cial:sobre R$ 998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei
12.470/2011) ou 11% (demais), mas só aposenta por
idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.039,00
(R$ 207,80) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.830,29 8%
de R$ 1.830,30 até R$ 3.050,52 9%
de R$ 3.050,53 até R$ 6.101,06 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 83,12 671,12
Empregador 12 124,68 732,13
Total 20 a 23 207,80 1.403,24

Venc.: emp. 20/2, físicas 17/2,domésticos 6/2

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,51 1,15 4,31 4,31
IGP-M (FGV) 0,30 2,09 7,30 7,30
IGP-DI (FGV) 0,85 1,74 7,70 7,70

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,0315 1,0397 1,0730
IGP-DI (FGV) 1,0329 1,0538 1,0770
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,50%  | TJLP: 5,09%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: Selic de
4,77% + juros p/ pagamento em JAN par. atrasadas.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

21/12 a 21/1 0,5000 0,2588 0,0000
22/12 a 22/1 0,5000 0,2588 0,0000
23/12 a 23/1 0,5000 0,2588 0,0000
24/12 a 24/1 0,5000 0,2588 0,0000
25/12 a 25/1 0,5000 0,2588 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,11% 29,29 
Vale ON +0,48% 56,30 
ItauUnibanco PN +0,60% 33,70 
Usiminas PNA +13,93% 10,88 
Viavarejo ON +4,75% 15,00 
B3 S/A ON +6,26% 47,50

IBOVESPA: +1,17% 118.391 pontos

Iene 109,92
Libra est. 0,7658
Euro 0,9010
Peso arg. 60,13

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,7% 4,1750 4,1760 +4,1%

PTAX  (BC) -0,3% 4,1883 4,1889 +3,9%

PARALELO -0,5% 4,1300 4,4200 +3,8%

TURISMO -0,5% 4,1300 4,4000 +3,8%

EURO -0,5% 4,6381 4,6405 +2,8%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.591,78 1.593,55 0,11 5,30 5,30
Norte 1.594,66 1.593,83 -0,05 4,82 4,82
Oeste 1.596,02 1.606,65 0,63 5,72 5,72

DÓLAR 22/01

Iene R$ 0,0382
Libra est. R$ 5,49
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.551,35 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 22/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

NOV DEZ JAN
TJLP (%) 5,57 5,57 5,09
Sal. mínimo 998,00 998,00 1.039,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/20 913,75 -2,25 -2,6%
FARELO mar/20 297,90 -1,20 -1,4%
MILHO mar/20 388,75 1,25 0,3%
TRIGO mar/20 577,75 -3,75 6,5%

SOJA 79,29 0,0% 2,3% -
MILHO 40,96 0,2% 8,6% -
TRIGO 48,86 0,9% 1,8% -
BOI GORDO 181,64 -1,4% -4,1% -
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 22/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 22/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 22/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 82,00 -4,7% -3,5%
SOJA Paranaguá 88,00 -3,3% -1,7%
MILHO Cascavel 45,50 -1,1% 4,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Governo começa ano com R$ 180,7 
bi de despesas de anos anteriores

 Brasília - O governo 
começou o ano de 2020 com um 
estoque de R$ 180,7 bilhões em 
despesas de anos anteriores 
ainda não quitadas pela União, 
os chamados “restos a pagar”. 
O valor é menor do que no 
ano passado graças principal-
mente ao efeito de um decreto 
que permitiu o cancelamento 
de R$ 11,7 bilhões em despe-
sas contratadas até 2016, mas 
cuja execução não avançou nos 
últimos anos. Os dados foram 
divulgados ontem (22) pelo 
Tesouro Nacional.

Os restos a pagar são 

despesas empenhadas (pri-
meira fase do gasto, quando 
o governo assume o compro-
misso) e não pagas até 31 de 
dezembro do exercício. Até o 
efetivo desembolso, a despesa 
passa por outras fases, como 
a liquidação, quando há afe-
rição da prestação do serviço 
ou entrega do bem e o governo 
reconhece o “direito adquirido” 
do fornecedor ao pagamento.

Um decreto de 2018 pas-
sou a prever que uma despesa 
inscrita em restos a pagar 
será cancelada caso não haja a 
liquidação do gasto em até três 

anos. Foi esse mecanismo que 
entrou em ação pela primeira 
vez em 2020.

A maior parte dos cance-
lamentos incidiu sobre despe-
sas contratadas em 2014 (R$ 
3,076 bilhões), 2015 (R$ 2,356 
bilhões) e 2016 (R$ 2,185 
bilhões), mas há também gas-
tos empenhados em anos ante-
riores, como 2007, que foram 
agora excluídos do estoque gra-
ças à norma prevista no decreto.

Muitos desses gastos não 
conseguem ser executados 
porque os programas não 
avançam.

Acordão
No ano passado, outra CPI 
vasculhou os empréstimos do 
BNDES e terminou em “acor-
dão” para retirar os nomes 
dos ex-presidentes Lula e 
Dilma da lista de pedidos de 
indiciamentos.  

Empréstimos 
Um dos ex-presidentes do 
BNDES ouvidos pela CPI, 
Joaquim Levy reforçou aos 
deputados que “não há nada 
o que esconder na institui-
ção de fomento”. Além das 
CPIs, parlamentares discutem 
projeto (PLS 261/2015) que 
proíbe o BNDES de fazer 
empréstimos a governos 
estrangeiros ou investir em 
outros países. 

Menores 
O Conselho Federal de Medi-
cina tem 30 dias para prestar 
esclarecimentos ao Ministério 
Público sobre a autorização 
para que médicos realizem 
terapias hormonais em meno-
res de 18 anos. O MP apura 
eventuais “ações ou omis-
sões ilícitas” do CFM. 

Critérios
A Receita Federal nega per-
seguição a artistas da rede 
Globo e diz que se pauta por 
critérios técnicos e impes-
soais, completamente vincu-
lados à legislação tributária.  

Pejotização 
Segundo o órgão vinculado 
ao Ministério da Economia, 

BNDES
Além da milionária auditoria que não encontrou indícios de 

corrupção ou irregularidades, os contratos do BNDES (Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) foram 

alvos de três Comissões Parlamentares de Inquérito (CPI) no 
Congresso nos últimos quatro anos. As duas primeiras, entre 
os anos de 2015 e 2018, foram concluídas sem pedidos de 
indiciamentos. Os relatórios finais se limitaram a recomenda-

ções, entre outras, de transparência administrativa. 

Ciclone
A Marinha emitiu alerta sobre a formação de ciclone entre o 

norte do Rio de Janeiro e o sul do Espírito Santo, em alto-mar, 
com efeitos em toda a costa entre Santa Catarina e o sul da 
Bahia. São esperados, a partir de hoje, ventos que podem 

chegar a 87 km/h. 

todas as fiscalizações em 
curso em “diversas empresas 
de comunicação”, referentes 
à “pejotização” de pessoas 
físicas, são decorrentes de 
procedimentos nos anos de 
2017 e 2018 que resultaram 
em lançamentos tributários a 
partir de 2019.

Reciprocidade
Não convidem para o mesmo 
jantar os deputados Danilo 
Cabral e Tadeu Alencar, 
ambos do PSB de Pernam-
buco. É que Danilo apoiou o 
colega para a liderança do 
partido esperando 
reciprocidade, mas agora 
Alencar apoia o carioca 
Alessandro Molon. 

Nas redes 
Guilherme Boulos, candidato 
derrotado à Presidência, foi 
a uma rede social criticar a 
atriz Regina Duarte: “Fim de 
carreira decadente”. Ao que 
um seguidor rebateu: “Não 
existe fim de carreira pior do 
que ter menos votos que o 
Cabo Daciolo”. 

Brumadinho 
Ao comentar a recente denún-
cia contra o ex-presidente 
da Vale e mais 15 pessoas, 
o deputado Rogério Correia 
(PT-MG), que relatou a CPI de 
Brumadinho, diz que a mine-
radora ainda não encerrou 
as indenizações das vítimas 
e “chega a ser até ofensivo 
que demonstre intenção de 
distribuição de lucros a 
seus sócios”.  
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Catarinense começa dia 2
O Campeonato Catarinense de Automobilismo (Velo-
cidade na Terra) terá início no dia 2 de fevereiro no 

Autódromo Cavalo de Aço, em Joaçaba. Serão disputa-
das as categorias Kartcross, Autocross, Marcas, Stock 
Car Ômega e Opala e Marcas Serrana. A promoção e a 
organização são do Automóvel Clube de Joaçaba, com 
supervisão da Fauesc (Federação de Automobilismo do 

Estado de Santa Catarina). 

Pedro Clerot estreia na categoria Júnior
Bicampeão brasiliense e pole no último Campeonato Bra-
sileiro de Kart, disputado em Cascavel, Pedro Clerot (Q7 
Produções) abrirá em grande estilo a temporada, quando fará 
sua estreia na categoria Júnior. No Kartódromo Speed Park, 
em Birigui (SP), o piloto disputará o 1º Troféu Ayr ton Senna 
de Kart, competição preparatória para os grandes desafios 
que o jovem brasiliense terá pela frente em 2020. As provas 
serão amanhã e sábado. 

 DIVULGAÇÃO

Ponta Grossa abre o Paranaense de Enduro

O Campeonato Para-
naense de Enduro FIM 
2020 será disputado em oito 
etapas e a abertura já tem 
data e local para acontecer. 
Será no dia 15 de março em 
Ponta Grossa, a 110 quilô-
metros de Curitiba. Um dos 
eventos deste ano também 
será válido pelo Brasileiro 
da modalidade.

A expectativa é de ini-
ciar em grande estilo, numa 
prova que exigirá técnica 
dos competidores ao longo 
de suas quatro especiais, 

 O clima de uma prova 
de longa duração do auto-
mobilismo brasileiro volta 
ao Autódromo de Interlagos, 
em fevereiro (dia 15) deste 
ano, com todas as doses de 
emoção, competitividade e 
estratégia no trabalho de 
equipe, revivendo os gran-
des momentos do passado 
do automobilismo brasileiro. 

A promotora Elione Quei-
roz e a Fasp (Federação de 
Automobilismo do Estado 
de São Paulo) formaram a 
parceria para esta emprei-
tada que traz de volta o gla-
mour de uma prova longa 
com a duração de aproxima-
damente 11 horas varando 

Mil Milhas terá largada à meia-noite
a noite de sábado para 
domingo em Interlagos.

A garantia das emoções da 
nova versão das Mil Milhas 
começa pelo fato de ter a lar-
gada marcada para a meia-
-noite do sábado, com a previ-
são de 373 voltas no circuito de 
4.309 metros de extensão para 
completar as 1.000 milhas, 
equivalentes a 1.609 quilôme-
tros. O limite de duração da 
prova é de 11 horas.

Nas Mil Milhas do Bra-
sil, os carros estão classifica-
dos em 13 categorias, sendo 
uma Geral e 12 outras 
que vão desde protótipos 
que disputam o Brasileiro 
de Endurance de até 800 

cavalos até os Spyder com 
motor AP de 180 cavalos 
passando por vários outros 
modelos do Turismo Nacio-
nal com motores até 2 litros 
aspirados ou turbinados.

Os amantes do automobi-
lismo conhecem bem o clima 
de uma prova longa como os 
500 Km de Interlagos, as 12 
Horas de Goiânia, as 6 Horas 
de Tarumã, os 1.000 Km de 
Brasília, as 500 Milhas de 
Londrina e outras. 

Sempre é lembrado pelo 
torcedor do esporte a motor 
que a emoção maior está nos 
pits stop, onde o trabalho de 
equipe é acompanhado com 
atenção pela precisão de 

cada momento e da técnica 
de reabastecimento, troca 
de pneus, revisão das partes 
do carro, possíveis reparos e 
até a troca de pilotos. 

Um carro  com no 
mínimo dois pilotos ou no 
máximo quatro exige uma 
equipe de pelo menos dez 
mecânicos experientes que 
viram a noite com a adre-
nalina da competição. 

Só para lembrar, por regu-
lamento da FIA, o piloto pode 
guiar no máximo três horas e 
descansar obrigatoriamente 
por uma hora e meia (tempo 
controlado pela cronometra-
gem oficial e com direito de 
punição pela direção da prova).

incluindo um cross teste, 
em terreno arenoso e com 
vários obstáculos. Serão 
realizadas quatro voltas, 
sendo uma de reconheci-
mento, com aproximada-
mente 20 quilômetros cada.

Mais de 120 pilotos 
devem prestigiar a disputa 
e dentre os confirmados está 
Rômulo Bottrel, campeão da 
E1 em 2019. “Estou real-
mente animado com este 
ano, que será meu primeiro 
na nova equipe, a Pro Tork 
Racing Team. Quero correr 

todas as etapas, sempre bus-
cando os melhores resulta-
dos e ganhando ritmo para 
acelerar, ainda, no campeo-
nato nacional”, destaca.

O palco do encontro será o 
CT do Edinho, na localidade 
de Guaragi, interior do muni-
cípio. Ele oferece ótima estru-
tura, com área para camping, 
vista ao cross teste e praça 
de alimentação, que terá 
churrasco entre as opções 
do cardápio. A entrada ao 
público é gratuita e o esta-
cionamento custa R$ 10.

A prova é realizada pelo 
Ponta Grossa Moto Clube, 
com supervisão da Federa-
ção Paranaense de Moto-
ciclismo, e também será 
válida como abertura da 
Copa PGMC. As inscrições 
antecipadas estarão dispo-
níveis em breve, custando 
R$ 140 à competição local 
e R$ 150 para participan-
tes do estadual. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
com Walus, membro da 
organização, pelo telefone 
(42) 99967-3181.

Rômulo Bottrel, campeão da E1 no ano passado, já confirmou presença na abertura da temporada de 2020
DIVULGAÇÃO
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Panorama
esportivo

Que teste
O Campeonato Paulista 
2020 começa hoje para 
Santos e Bragantino, que 
se enfrentam às 19h15 
na Vila Belmiro. Será 
um teste e tanto para 
os times alvinegros, que 
jogam um futebol ofen-
sivo e terão comandantes 
novos. No Peixe, o portu-
guês Jesualdo Ferreira, 
que tem “DNA ofensivo”, 
segundo o presidente 
santista, deverá man-
dar a campo a seguinte 
formação: Everson; Pará, 
Luiz Felipe, Luan Peres e 
Felipe Jonathan; Alison, 
Diego Pituca e Carlos 
Sánchez; Marinho, Sasha 
e Kaio Jorge.

Bragantino
Já o Bragantino, que 
adotou “Red Bull” antes 
do nome, colocará à 
prova todo o investimento 
milionário que tem rece-
bido desde a parceria 
com a gigante mundial de 
energéticos. Na primeira 
temporada depois da assi-
natura do contrato, no ano 
passado, sobrou na Série 
B do Brasileiro, tendo sido 
campeão incontestável 
com antecedência. Para 
este Paulistão, entretanto, 
chega sem o técnico 
Antônio Zago, que fechou 
com o Kashima Antlers, 
do Japão. Nesta noite, o 
interino Vinicius Munhoz 
comandará o Massa Bruta.

Endinheirado
O poderio financeiro do 
Red Bull Bragantino já é 
destaque mundial. Até o 
momento, a fábrica de 
energéticos que financia o 
time de Bragnaça Paulista 
desde o ano passado já 
gastou 12,9 milhões de 
euros (R$ 60 milhões) 
na chegada de novos 
jogadores para o elenco 
do time em 2020. Esse 
é o décimo maior investi-
mento do planeta nesta 
janela de transferência, e 
o segundo mais expres-
sivo de um clube não-eu-
ropeu. Apenas o Chivas 
Guadalajara, do México, 
comprou mais: 31,5 
milhões de euros  
(R$ 146 milhões).

A equipe
O gastão número 1 do 
Brasil em 2020 contra-
tou seis reforços até o 
momento. O zagueiro Leo 
Realpe e os atacantes 
Artur, Alerrando e Thonny 
Anderson tiveram seus 
direitos econômicos com-
prados, enquanto o lateral-
-esquerdo Luan Cândido e 
o volante Matheus Jesus 
chegaram por emprés-
timo. Deles, é certo que 
Realpe e Jesus estão fora 
da estreia, por questões 
documentais. Já a escala-
ção titular é incógnita. 

Cascavel – A Segunda 
Divisão do Paranaense de 
Futebol 2020 começa nesta 
quinta-feira (23), ainda 
que apenas para os diri-
gentes das equipes parti-
cipantes. É que às 15h30, 
na sede da Federação, em 
Curitiba, haverá a reunião 
arbitral da competição.

Uma ausência, entre-
tanto, já está confirmada, a 
do Foz Futebol. Rebaixado 
da primeira divisão no ano 
passado após três tempo-
radas seguidas na elite do 
Estadual, o Azulão decidiu 
pedir licença de um ano de 
suas atividades.

O motivo da desistência 

Paranaense 2020

Segundona tem arbitral nesta
quinta; Foz Futebol está fora 

é o mesmo citado pelo pre-
sidente da equipe, Arif 
Osman, em outras opor-
tunidades: falta de apoio 
financeiro. Tanto que em 
março de 2019, ainda em 
meio às disputas da Taça 
Dirceu Krüger, o man-
datário da equipe igua-
çuense solicitou informa-
ções à Federação sobre como 
proceder quanto à mudança 
de sede. A ideia era levar o 
time para Medianeira.

Além do Foz, outras 
duas equipes, por proble-
mas nas inscrições e falta 
de dinheiro para pagar as 
taxas, também desistiram de 
disputar a Segundona 2020: 

Batel, que havia terminado a 
divisão de acesso em sétimo 
lugar ao passado, e o Arapon-
gas, que havia ascendido da 
terceira divisão com o vice-
-campeonato em 2019.

Com isso ,  Araucá-
ria, Azuriz/Pato Branco e 
Iguaçu/União da Vitória 
receberam convites para 
participar do arbitral desta 
quinta-feira. Eles foram ter-
ceiro, quarto e quinto colo-
cados, respectivamente, na 
Terceirona do ano passado.

Com o pedido de licença, 
o Foz está automaticamente 
rebaixado à terceira divi-
são, assim como Batel, de 
Guarapuava, e Arapongas. 

 Porto Alegre – O ano 
novo com técnico novo 
começará nesta quinta-feira 
(23) para o Internacional, 
que às 21h30, no Estádio 
Alfredo Jaconi, em Caxias 
do Sul, desafia o Juventude 
pela 1ª rodada do Campeo-
nato Gaúcho 2020.

Contratado no fim do 
ano passado, o técnico 
argentino Eduardo Coudet 
será colocado à prova pela 
primeira vez no Colorado. 
Será a primeira oportuni-
dade para se ver de perto 
um duelo que coloca frente 
a frente um time que busca 
a afirmação antes da estreia 
na Libertadores e outro que 
vem de uma temporada na 
qual conquistou o acesso à 
Série B nacional.

O Inter chega para o 
jogo com algumas dúvidas, 
como  Marcelo Lomba ou 
Danilo Fernandes no gol. 
Além disso, há a expecta-
tiva pela estreia de nomes 
como Rodinei e Moisés nas 
laterais, bem como exis-
tem incógnitas do meio 
para a frente. D’Alessan-
dro foi testado por Coudet 
como segundo atacante, e 
não será surpresa se atuar 
nesta função, com Nonato 
no setor de armação. 

Inter de Coudet
estreia esta noite

contra o Juve

 A licença de um ano 
das atividades do Foz Fute-
bol afetará apenas o depar-
tamento profissional da 
equipe, segundo o presi-
dente do time, Arif Osman. 
Entretanto, ele deixa em 
aberto a possibilidade de não 
disputar competições tam-
bém com as equipes de base.

“Oficialmente, não pre-
cisamos disputar Nada em 
2020, mas temos a nossa 
escolinha, com cerca de 
300 jogadores treinando, 
da categoria sub-11 até a 
sub-17. Continuaremos com 
a nossa escolinha de base, 
que tanto nos orgulha. E 
continuaremos trabalhando 
como sempre. Este tempo, 
de um ano, faz-se necessário 
para que a cidade decida se 
quer ter futebol profissional 
ou não. Se quiser, retorna-
remos em grande estilo 

e lutando pelos títulos e 
acessos. Se não, já fizemos 
o suficiente para ficar mar-
cado na história do fute-
bol profissional de Foz do 
Iguaçu”, disse o dirigente.

A ascensão do Azulão no 
futebol foi realmente meteó-
rica. Foram seis temporadas 
na primeira divisão, sendo as 
últimas cinco de forma con-
secutiva na elite: 2009, 2015, 
2016, 2017, 2018 e 2019.

Nesse período, o Azu-
lão disputou três edições 
da Série D do Brasileiro 
(2015, 2017 e 2019) e uma 
da Copa do Brasil (2019), 
pela primeira vez em sua 
história. No Paranaense, 
foi quarto colocado em 
2015 e terceiro em 2018, 
com a segunda melhor 
pontuação. “Além disso, 
revelou vários jogadores e 
fez negócios que renderão 

dinheiro ao clube no futuro 
breve”, continua Arif, que 
está à frente da equipe 
desde 2005 e enfrenta pro-
blemas de saúde. “Preciso 
me cuidar, tenho filhos 
para criar e uma família 
toda por trás”, disse. 

“O Foz Futebol resolveu 
pedir licença por um ano 
das competições profissio-
nais e de base, e retorna-
remos se a cidade decidir 
que devemos retornar em 
2021. Mas se a cidade não 
quiser, ficaremos fora da 
Terceira Divisão de 2021. 
Futebol não se faz com tapi-
nhas nas costas, faz-se com 
Dinheiro. Agradeço a quem 
sempre esteve ao meu lado 
nestes anos todos, e princi-
palmente aos nossos torce-
dores e patrocinadores”.

Com isso, a reunião arbitral 
da Segundona 2020 deverá 
reunir, nesta tarde, dirigen-
tes de: Andraus, Apucarana, 
Independente São-Joseense, 
Nacional, Prudentópolis, 
Rolândia, Araucária, Azu-
riz e Iguaçu.

Azulão manterá escolinhas, mas
não disputará categorias de base

1ª DIVISÃO | Cascavel CR recebe 
Paraná Clube no Olímpico

Num jogo entre duas equipes que ainda buscam a primeira 
vitória no Paranaense 2020, Cascavel CR e Paraná Clube due-
lam às 19h30 desta terça-feira no Estádio Olímpico Regional, 
em Cascavel, pela 3ª rodada. O time cascavelense faz sua 
estreia em casa, depois de ter sido derrotado por 1 a 0 em 
Ponta Grossa pelo Operário. Já a Gralha fará a segunda par-
tida seguida como visitante, depois de ter ficado no empate 
sem gols com o Rio Branco em Paranaguá. O trunfo do time 
capital, desta vez, é o técnico Allan Aal. O treinador paranista 
conhece bem o estádio cascavelense e a Serpente Tricolor, 
afinal, comandou o Cascavel CR no Paranaense 2019.
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Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

FASES
DA LUA

Paranaguá
max 25
min 21

Sábado
25/1/2020

Maringá
max 24
min 18

Cascavel
max 23
min 17

Foz do Iguaçu
max 30
min 22

Londrina
max 26
min 17

Curitiba
max 23
min 16

Sexta
24/1/2020

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Céu claro

CRESCENTE
01/02 - 22h43

CHEIA
09/02 - 04h33

Céu claro

Quinta
23/1/2020

18 20 21 22 25 27 31
concurso: 254

10 15 16 30 31 46

concurso: 2040

concurso: 1435

GRÊMIO

concurso: 2041

11 20 31 41 44 55 60
61 64 68 69 70 74

81 83 84 85 86 90 94

09 11 13 21 29 44

02 08 15 22 39 52 73

 FEVEREIRO

02 04 07 16 30 38
concurso: 2226

concurso: 5177

33 37 46 74 77

concurso: 5461

19.449
95.689
25.816
47.066
43.911

MINGUANTE
17/01 - 10h

NOVA
24/01- 18h44

concurso: 1919

01 02 03 05 06 09 10 11
15 19 20 21 22 23 24

Rumo a Tóquio

Judô brasileiro disputa a primeira
competição internacional de 2020

Rio de Janeiro - O 
primeiro passo da sele-
ção brasileira de judô na 
temporada foi definido 
nessa quarta-feira (22), 
em Israel. A Federação 
Internacional de Judô re-
alizou o sorteio das cha-
ves do Grand Prix de Tel 
Aviv, primeira competi-
ção oficial do calendário 
da entidade em 2020, no 
qual foram revelados os 
adversários dos brasi-
leiros na fase inicial do 
campeonato. O torneio 

PROGRAMAÇÃO
No segundo dia, Ketleyn Quadros (63 kg), Alexia Castil-
hos (63 kg), Maria Por tela (70 kg), Ellen Santana (70 
kg), David Lima (73 kg), Eduardo Katsuhiro (73 kg), Ed-
uardo Yudy (81 kg) e João Macedo (81 kg) começarão a 
caminhada em Tel Aviv. No terceiro e último dia de com-
petição, Samanta Soares (78 kg), Rafael Macedo (90 
kg), Giovani Ferreira (90 kg), Leonardo Gonçalves (100 
kg) e Rafael Buzacarini (100 kg) vão ao tatami e fecham 
a par ticipação brasileira no torneio.

começa hoje e irá até sá-
bado (25) com 22 judocas 
brasileiros em busca da 
medalha e dos 700 pon-
tos destinados ao cam-
peão na corrida por uma 
vaga nos Jogos Olímpi-
cos Tóquio 2020.

A preparação para Tel 
Aviv começou há três se-
manas, quando a seleção 
brasileira de judô desem-
barcou na Europa para um 
período de treinamentos. 
Primeiro, em Mittersill, na 
Áustria, no treinamento de 

campo mais tradicional do 
início de temporada, com 
a presença de campeões 
olímpicos e mundiais. Em 
seguida, parte da delegação 
foi para Roma, na Itália, 
ajustar os últimos detalhes 
antes de chegar em Israel, 
para o Grand Prix.

Na primeira competi-
ção do ano, nove brasi-
leiros entram no tatame 
nesta quinta-feira. No fe-
minino, Gabriela Chibana 
(48 kg), Nathalia Brigida 
(48 kg), Sarah Menezes 

(52 kg), Eleudis Valentim 
(52 kg) e Ketelyn Nasci-
mento (57 kg) buscam o 
lugar mais alto do pódio, 
enquanto Felipe Kitadai 

(60 kg), Eric Takabatake 
(60 kg), Willian Lima (66 
kg) e Daniel Cargnin (66 
kg) representam o País 
entre os homens.

Brasil tem 14 modalidades classificadas às Paralimpíadas
Rio de Janeiro - En-

tre 25 de agosto e 6 de 
setembro, Tóquio, no 
Japão, receberá a maior 
edição dos Jogos Paralím-
picos de todos os tempos 
em termos de performan-
ces esportivas. Ao todo, 
serão 539 cerimônias de 
premiação em 22 moda-
lidades que mobilizarão 
cerca de 4.400 atletas. 
A estimativa é de que a 
delegação brasileira seja 
composta por 415 pessoas, 
entre atletas e comissão 
técnica. Até o momento, 
o Brasil já assegurou 117 
vagas em 14 modalidades 
para o maior evento para-
desportivo do mundo na 
capital japonesa.

Em seu Planejamento 
Estratégico, o CPB (Comitê 
Paralímpico Brasileiro) es-
tabeleceu como meta man-
ter-se entre as dez princi-
pais potências do planeta 
nos Jogos Paralímpicos. O 
objetivo para Tóquio 2020 

é participar com ao menos 
18 modalidades e conquis-
tar de 60 a 75 medalhas.

Nos Jogos Rio 2016, o 
Brasil arrecadou 72 meda-
lhas no total: 14 de ouro, 29 
de prata e 29 de bronze. O 
resultado, com o maior nú-
mero de láureas já conquis-
tadas pelo País em uma 
edição da competição, dei-
xou a delegação brasileira 

na oitava colocação no qua-
dro geral de medalhas.

Para Tóquio 2020, o 
Brasil já tem representan-
tes garantidos no futebol 

de 5, goalball, ciclismo de 
pista e de estrada, tiro es-
portivo, vôlei sentado, tê-
nis de mesa, tiro com arco, 
canoagem, remo, natação, 

atletismo, bocha e parata-
ekwondo, que assim como 
o parabadminton fará sua 
estreia no programa parao-
límpico de competições.

JOGAM HOJE
                         PARANAENSE

19h30 Cascavel CR x Paraná
20h Coritiba x Rio Branco

  PAULISTA
16h30 Ferroviária x Mirassol
19h Ponte Preta x Santo André
19h15 Santos x Bragantino
21h30 Corinthians x Botafogo

  CARIOCA
16h Resende x Bangu
20h Fluminense x Portuguesa

  GAÚCHO
16h Aimoré x B. de Pelotas
20h São José x Esportivo
21h30 Juventude x Internacional

                                      COPA DO NORDESTE
19h30 Náutico x River

  INGLÊS
17h W. Wanderers x Liverpool

APC Petrúcio concorre ao prêmio de 
Melhor Atleta das Américas

C
P

B

O paraibano Petrúcio Ferreira do 
atletismo concorre ao prêmio 
“José Luis Campo”, do Comitê 
Paralímpico das Américas 
(APC, na sigla em inglês) como 
Melhor Atleta das Américas de 
2019. O público poderá votar 
na página do Comitê Paralímpi-
co das Américas a partir do dia 

4 de fevereiro. Anualmente, o APC escolhe o melhor atleta por seus 
excelentes desempenhos esportivos dos últimos 12 meses. O prêmio 
foi nomeado em homenagem ao presidente fundador do APC, pioneiro 
do Movimento Paraolímpico nas Américas e um incentivador do desen-
volvimento do paradesporto no continente por 20 anos. As indicações 
dos finalistas são feitas a partir de propostas enviadas pelos Comitês 
Paralímpicos Nacionais em todo o continente.
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CulináriaCulinária

INGREDIENTES:
4 colheres de sopa de margarina
1 e 1/2 copo de açúcar
4 ovos (claras em neve)
2 copos de farinha de trigo
1 copo de leite
100 g de chocolate granulado
100 g de coco ralado 
1 colher (sopa) de fermento em pó
MODO DE PREPARO: 
Bata a margarina com o açúcar até ficar cremoso, junte as 
gemas e continue batendo.
Acrescente o leite e os demais ingredientes.
Por último, acrescente as claras em neve, mexendo delicadamente.
Leve para assar em forno quente.
Faça uma cobertura de chocolate se preferir. 

INGREDIENTES:
l 400g de filé de tilápia Copacol
l 400g de batatas cozidas e laminadas
l 200g de pimentão vermelho
l 5 dentes de alho picados
l 100g de cebola em tiras finas
l 500g de creme de leite
l 200g de parmesão ralado
l Folhas de tomilho fresco a gosto
l Azeite de oliva a gosto
l Sal e pimenta-do-reino moída na hora a gosto
MODO DE PREPARO:
Tempere os filés com sal e pimenta-do-reino.
Em uma frigideira aquecida, despeje um fio de azeite.
Sele os filés de tilápia, dourando dos dois lados. Reserve.
Na mesma frigideira, com um pouco mais de azeite, refo-
gue a cebola e o alho.
Acrescente o pimentão até refogar.
Acrescente o creme de leite, sal, pimenta-do-reino e folhas 
de tomilho frescas.
Em uma travessa refratária despeje creme de leite, bata-
tas cozidas laminadas e filé de tilápia.
Repita o processo, fazendo camadas.
Finalize com o queijo parmesão.
Leve ao forno por 20 minutos a 180 graus ou até dourar.
Sirva em travessa coletiva. 

Tilápia Copacol gratinada com queijo

 INGREDIENTES:
1 pacote de massa 
de pastel
300 g de mussarela
300 g de presunto
250 g de requeijão 
cremoso
1 lata (350 g) de 
massa de tomate
2 caixas de creme 
de leite (400 g)
Alho
Cebola
Orégano
Sal

Rondelli com massa de pastel
MODO DE PREPARO: 
Leve ao fogo em uma panela o alho, a cebola, o sal, 
orégano, a massa de tomate, adicione um pouco de 
água e por último o creme de leite.
Faça um molho (o molho deve ficar um pouco líquido), 
reserve.
Abra a massa, corte no tamanho que desejar e recheie 
com uma colher bem cheia de requeijão, mussarela e 
presunto.
Enrole e depois corte em rodelas pequenas, repita esse 
processo até acabar a massa.
Distribua as rodelas em uma forma de vidro, jogue por 
cima o molho reservado (as rodelas tem que ficar total-
mente cobertas) e feche com papel-alumínio.
Leve para assar na temperatura de 180° por 45 minutos 
ou até a massa estar bem cozida. 

Bolo formigueiro
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VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-193635.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-193636.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-193637.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-193634.

VENDE-SE
Vende-se caminhão VW 13.180, 
toco, caixa de câmbio reduzida, com 
caçamba de pistão duplo, ano 2002. 
R$ 65.000,00. Contato 45-3225-1332  
CI-193749.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-193633.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-192201.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-193631.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 230.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-193616.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-193613.

WILLIAN VENDE 
APARTAMENTO

No resd. Palmeiras localizado no 
bairro Parque Verde sendo 3 quartos 
mais dependências por apenas R$ 
140.000.l 3035-2714 9 9922-7904 
ou 9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-193618.

WILLIAN VENDE APTO
Apart. no park Vitória com 2 quartos 
mais dependências por apenas R$ 
100.000, aceita carro como parte 
de pagamento. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-193617.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-193604.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-193606.

WILLIAN VENDE CASA
Ninho da cobra, 02 salas, cozinha, 
01suíte, 02 qtos, banheiro social, área 
de serviço, área de lazer, sobra de 
terreno e duas Vagas. Área Construída 
110m²., área do terreno: 260 m²,  Valor: 
R$ 370.000 - Contato: 3035-2714 ou 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-193620.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-193607.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 420.000, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-193621.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-193619.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-193629.

SERAFIM VENDE
Vende meio lote no Verona com 13m 
de frente acima do nivel da rua por 
apenas R$ 75.000, aceita veiculo 
como parte de pagamento,  F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-193615.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-193630.

TERRENO EM QUEDAS
Venda de terreno, urbano, medindo 
7.176 m2. Quadrados, com poço 
artesiano de água potável de ótima 
qualidade,  com rede de esgoto e 
água encanada, muito bem localizado, 
com ótimas vistas, no Bairro Kennedy- 
5 minutos do centro da cidade.  
Aceitamos como parte do valor casa 
ou carro. R$ 1.500.000,00. F946) 
999329382 ou 46 984046180.  CI-193740.

TERRENO JD PALMEIRAS
Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-193628.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000. F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-193626.

TERRENO SANTO ONOFRE
Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-193627.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R$ 65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-193625.

VENDE-SE TERRENO
Trevo Cataratas, frente para BR 369 
com 682 m²(15,5 x44). Fone (45) 
99946-1909.  CI-193780.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
R$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-193632.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-193608.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-193605.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-193609.

WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 1,5 
km do asfalto com água no fundo toda 
mecanizada por apenas R$ 150.000. 
F: (45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-193611.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-193623.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-193612.

WILLIAN VENDE TERRENO
Vende terreno no siena com 216m² 
sendo esquina por apenas R$ 125.000l 
quitado, contato F:(45) 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-193614.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 
3 sobrados por apenas R$ 300.000, 
contato 9 9922-7904 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-193610.

WILLIAN VENDE SITIO
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa para 
funcionaria, barracão para maquinário, 
mangueira muito boa balança, cerca 
nova eucalipto tratado, muito boa de 
água 3 açudes, casa de aprox 180m² 
c/ piscina, propriedade para pessoas 
exigentes por apenas R$ 4.000.000,00  
Contato: 3035-2714, 9 9922-7904 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-193622.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Alivio da tensão muscular, stress, 
c a n s a ç o  f í s i c o ,  t o r c i c o l o s  e 
estimulante.Espaço relax. F:(45) 
99962 1701  CI-193816.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados, 
atendo com hora marcada. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766/3038-7254  
CI-193527.

VENDE-SE LOJA
De confecções e calçados com 
instalações, B.Jd. Alvorada, motivo 
doença, e aluga-se ponto. F(45)99917-
9521.  CI-193778.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 

NUCLEVEL – MEDICINA NUCLEAR DE 
CASCAVEL S/S LTDA, torna público que requereu 
junto ao Município de Cascavel, Licença Ambiental 
Simplificada, para a atividade de Serviços de 
diagnóstico por imagem, implantada na Rua 
Maranhão, 1043, Centro. Cascavel – PR.

AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO

 DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

P O S T O  D A S  A M É R I C A S  LT D A -   C N P J 
02.331.276/0001-88 torna público que irá requerer ao 
IAp, a Renovação da Licença de Operação para comercio 
varejista de combustíveis, conveniência, lubrificantes, 
lanchonete, restaurante, borracharia instalada  Rodovia 
BR 277 - KM 583,85 - Saida p/ Curitiba - Cascavel - Pr. 

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

P O S T O  D A S  A M É R I C A S  LT D A -   C N P J 
02.331.276/0001-88 torna público que recebeu do IAP, a 
Licença de Operação para comercio varejista de 
combustíveis,conveniência, lubrificantes, lanchonete, 
restaurante, borracharia ( nº 23856 c/ validade até 
03/05/2020) instalada  Rodovia BR 277 - KM 583,85 - 
Saida p/ Curitiba - Cascavel - Pr. 

A T E M  F E S TA P R O D U T O S  E I R E L I  C N P J : 
05.100.994/0001-31 torna público que irá requerer à 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Cascavel, a 
Licença Simplificada, para Comércio atacadista de outros 
equipamentos e artigos de uso pessoal e doméstico não 
especificados anteriormente, na Rua Fernando Costa, nº 223 - 
Parque São Paulo, Cascavel, Paraná. Não foi determinado 
estudo de impacto ambiental. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

EXTRAVIO DE NOTAS FISCAIS
J O S É  C A R L O S  D A  S I L V A 
(METALÚRGICA ARTE EM FERRO), com 
sede na Av.Brasil, 9652 – Coqueiral, comunica 
o extravio nas notas fiscais de prestação de 
serviços de nºs 001 a 050. As mesmas 
encontram-se sem valor por terem sido 
canceladas.
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